


Crianças do Jardim de Infância Municipal do Colégio 
Nossa Senhora da Salete, na páscoa de 1960. Sobre as mesas, 

cestinhas feitas de papel em forma de coelhinhos. Observe que a 
foto é uma montagem, fotografia sobreposta.
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Editorial
Desde a concepção deste veículo de comunicação, um 

dos principais pontos a serem observados foi a questão da 
qualificação dos profissionais responsáveis pelo conteúdo 
aqui publicado. Isso porque o jornalismo é muito mais do 
que uma profissão, é uma arte, um ‘sacerdócio’. A imparcia-
lidade sempre foi a nossa base, abrindo debates com a po-
pulação, poderes públicos, entidades e setores envolvidos.

É princípio do jornalismo ouvir todas as partes e isso, 
nunca deixamos de fazer. Jamais manifestaremos aqui a opi-
nião pessoal de cada profissional, pois o posicionamento do 
veículo está acima das ideologias e opiniões dos que fazem 
parte dele. 

Especificamente sobre a questão do aumento do número 
de vereadores em Maravilha, temos publicado opiniões da 
sociedade civil, de entidades, do Poder Legislativo, enfim, 
de todos os envolvidos neste assunto. Nunca aqui foi publi-
cado que somos a favor ou contra o aumento, pois este não 
é nosso papel. A nossa função como veículo de comunica-
ção que somos, é abrir o debate, colocar em discussão, ouvir 
as partes envolvidas e dar acompanhamento ao caso. Isso 
será feito sempre, indiferente do assunto que for pautado, 
porque existimos para esse propósito: servir à comunidade.

Infelizmente grande parte do jornalismo existente em 
nossa região é pautado pela opinião de seus donos ou pelos 
interesses de quem lhes cai bem. São justamente esses que 
não compreendem a diferença do jornalismo sério, ético, 
honesto e com fins voltados a cidadania. Esses motivos fi-
zeram O Líder surgir e eles que nos manterão sempre... o 
compromisso com o leitor, com a imparcialidade, com os 
fatos, doa a quem doer, como se diz popularmente.

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

Charge

Projeto criminaliza a prática de atos de 
crueldade contra cães e gatos

Para quem se revolta com a crueldade praticada contra os animais, temos uma boa notícia. A 
Câmara analisa proposta que torna crime a prática de atos contra a vida, a saúde ou a integridade 
física e mental de cães e gatos. De acordo com o texto, PL 2833/11, a pena para quem provocar a 
morte desses animais será de cinco a oito anos de reclusão. 

O texto também especifica como agravante, na hipótese de morte, o fato de o crime ter sido 
cometido com emprego de veneno, fogo, asfixia, espancamento, arrastamento, tortura ou outro 
meio cruel. Nesses casos, a pena passa a ser de seis a dez anos de reclusão. O projeto prevê ainda 
a aplicação da pena em dobro se o crime for cometido por duas ou mais pessoas ou pelo proprie-
tário ou responsável pelo animal. Em caso de crime culposo, quando não há a intenção de matar, 
a punição é atenuada, ficando o autor sujeito à pena de detenção de três a cinco anos. A proposta 
ainda prevê punição para outras condutas como: 

- deixar de prestar assistência ou socorro a cão ou gato, em vias e logradouros públicos ou 
propriedades privadas, em grave e iminente perigo, ou não pedir o socorro da autoridade pública, 
detenção de dois a quatro anos; 

- abandonar cão ou gato à própria sorte em vias e logradouros públicos ou propriedades priva-
das, detenção de três a cinco anos;

Nas hipóteses em que essas condutas causarem mutilação permanente do animal ou implica-
rem perda de membro, órgão, sentido ou função, a pena prevista será aumentada em 1/3.  

O projeto ainda será distribuído às comissões temáticas da Câmara. 
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CONCURSO PÚBLICO
A Universidade Federal da Fronteira Sul (UFFS) abriu edital de 

concurso público para contratação de servidores técnicos adminis-
trativos. São 128 vagas divididas para os cinco campi da Universi-
dade (Cerro Largo e Erechim, no RS, Laranjeiras do Sul e Realeza, 
no PR, e em Chapecó, em SC), para 
os níveis de classificação D e E.

As inscrições iniciaram às 14h de 
segunda-feira (06) e se estendem até 
às 18h do dia 1º de março. A prova 
de conhecimentos deve acontecer no 
dia 18 de março, simultaneamente 
nos cinco campi. O edital com todas 
as informações referentes ao concur-
so está disponível no site da UFFS 
(www.uffs.edu.br). Excelente oportu-
nidade para os profissionais da região!

ELEIÇÕES 2012
As redes sociais se tornaram comuns no dia a dia das pes-

soas. Não importando a faixa etária, elas proporcionam, uma 
troca de informações, mensagens, fotos, enfim, uma espécie de 
relacionamento virtual.

Na eleição do presidente dos EUA, Barack Obama, as redes 
sociais proporcionaram uma campanha nunca antes vista. No 
Brasil, as últimas eleições para escolha do presidente, governa-
dores, senadores, deputados federais e estaduais também tive-
ram grande repercussão através destas mídias, como facebok, 
twitter, orkut, you tube, entre outros.

ELEIÇÕES 2012 II 
As eleições municipais deste ano também prometem ino-

var através do uso de redes sociais. Prova disso, são as especu-
lações e opiniões postadas nas redes. Nesta terça-feira (07), a 
presidente da Comissão Provisória do PSD, Marli Agostini, 
postou em sua página do facebook, mensagem lançando-se 
candidata à Prefeitura de Maravilha. Na íntegra Marli escre-
veu:

“Amigos de Maravi-
lha, obrigada pela pre-
sença e pelo apoio ontem 
a noite na minha casa, 
com a força e apoio de 
vcs EU SOU A CAN-
DIDATA A PREFEITA 
2012 em Maravilha va-
mos a luta .... obrigada”.

Seja nas redes so-
ciais, em veículos de 
comunicação ou no 
‘boca a boca’, a corrida 
eleitoral em Maravilha 
já começou!

JOVEM 
APRENDIZ

O Programa Jo-
vem Aprendiz, 
que está em fase 
de implantação 

em Maravilha, abrirá 35 vagas 
para jovens iniciarem no merca-
do de trabalho. De acordo com 
informações obtidas através da 
coordenação do projeto, que é 
uma parceria entre PACADEQ, 
rotarianos, Associação Empresa-
rial de Maravilha, Prefeitura de 
Maravilha através do Setor de 
Assistência Social e Ministério 
Público, faltam empresas abri-
rem vagas para preencher com 
o número de jovens participan-
tes. Dez dos selecionados ainda 
aguardam vagas. As empresas 
interessadas podem procurar o 
projeto PACADEQ para ob-
terem maiores informações e 
oportunizar um jovem a iniciar 
no mercado de trabalho.

ESTIAGEM
Registramos nesta terça-feira (07), em trecho do Rio Irace-

ma, em Maravilha, vários peixes mortos. Achamos que é efeito 
do calor e seca que atinge a nossa região. Apesar de várias medi-
das já tomadas, dependemos de uma boa chuva para amenizar 
a situação, que prejudica além dos animais, muitos agricultores 
e a própria população, que sofre com o intenso calor.

BAZAR EM 
BOM JESUS 
DO OESTE

O grupo de idosos Bom Jesus 
foi contemplado com produtos 
apreendidos pela Receita Federal 
de Joaçaba. Com isso, no dia 25 
de fevereiro estarão realizando 
um bazar beneficente, na sede do 
clube dos idosos, a partir das 8h 
e sem fechar ao meio dia. Os re-
cursos arrecadados com a venda 
dos produtos serão para a manu-
tenção do clube. As mercadorias 
são as mais diversas e o preço dos 
produtos segue conforme a tabe-
la de preço sugerida pela Receita 
Federal. No bazar, cada pessoa 
pode comprar no valor máximo 
de R$ 700,00. Para os munícipes 
de Bom Jesus do Oeste, esta é 
uma ótima oportunidade de ad-
quirir produtos com um preço 
reduzido. Excelente quarta-feira!

LIÇÕES DE VIDA
Lembre-se de que qualquer pessoa que você conhe-

cer será alguém que tem medo de alguma coisa, ama 
alguma coisa e perdeu alguma coisa.

Arquivo Jornal O Líder
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Maravilha

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu 
autor e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com 
até 2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

Opinião: ARTIGO
LOUCO PORQUE GANhA POUCO

Lembra da tal história de levar vantagem em tudo? Pois é, a gente 
já sabe que não funciona. Quer tentar? Continue, mas uma hora “aze-
da a maionese”. O mercado brasileiro, aquele que tinha gente “barati-
nha”, sobrando, não existe mais.

No passado, muitos jovens deixavam de frequentar uma universi-
dade porque não tinham recursos financeiros, quer para pagar a men-
salidade ou mesmo para sair da sua cidade em busca do curso de seus 
sonhos.

A realidade mudou.  A quantidade de faculdades e vagas cresceu 
muito. É verdade que não faltam críticas à qualidade, mas também 
não podemos deixar de considerar que há uma abertura do mundo 
aos jovens com a carga de informações que recebem, quer no mundo 
acadêmico, com seu complemento em pós-graduação, e mesmo na 
internet.

Os formandos e os formados, com seus cartuchos embaixo do 
braço, têm expectativas e querem realizá-las. Estas estão ligadas aos 
trabalhos que possam desenvolver e aos valores que possam receber.

Muitos, enquanto estudam, aceitam trabalhos sem expectativas 
de crescimento e valores suficientes para pagar seus estudos, mas uma 
vez concluídos os cursos, seguem em busca de condições mais inte-
ressantes.

Na outra ponta estão as empresas e seus gestores, lutando para que 
estas cresçam ou no mínimo se mantenham vivas. Qual o objetivo de 
ambos? Realização técnica e financeira!

O profissional tem reclamado que ganha pouco, e o empresário 
que o retorno do capital tem se mostrado irrisório.

O profissional está em busca de alguém que lhe pague um bom 
valor para que faça o que sabe, e o empresário alguém que aceite o 
mínimo possível para que desenvolva o trabalho que pede.

Dificilmente seus objetivos serão coincidentes, não é verdade?
Esta semana ouvia um jovem recém-formado dizendo a um pro-

fissional com mais de 30 anos de carreira que a sua experiência não 
era suficiente para o cargo que buscavam preencher, e a razão era o 
ramo de atividade!

Quando me interessei em saber com base em que ele fazia a ava-
liação, descobri que era pelo que havia visto no CV.

Naquele momento um filme passou pela minha cabeça: que con-
ceitos teriam para aquele selecionador Bill Gates, Steve Jobs, Thomas 
Edison, e tantos outros, gênios, se colocassem, no inicio de carreira ou 
não, suas experiências apenas no papel. 

Bom, não podemos esquecer que Jobs foi demitido da empresa 
que criou. É verdade que ele não era uma pessoa fácil. Mas, na sua 
volta, ficou claro também que não era fácil lidar com pessoas difíceis.

Uma diarista, cobrando R$ 80,00 por dia, em 20 dias de trabalho 
ganha R$ 1.600,00, pergunto: qual o menor valor que um empresá-
rio pode esperar pagar para uma pessoa com bacharelado?

Hoje, há uma série de trabalhos que podem ser desenvolvidos sem 
necessidade de uma faculdade, que permite ao trabalhador um ganho 
interessante. É necessário treinamento técnico e habilidade, eviden-
temente.

Esse profissional, que tem possibilidades de ganhos superiores, 
precisa corresponder, mas também tem expectativas que precisam ser 
atendidas.

 Ocorre que essa conversa entre contratante e contratado não tem 
acontecido como deveria. A oportunidade surge no processo seletivo, 
depois se estabelece uma relação de sobrevivência.

Com isso, o empreendimento que precisa da sinergia e empenho 
de ambos, não os recebe, e não se desenvolve, e ambos vivem loucos 
porque ganham pouco.

 
* Ivan Postigo - Diretor de Gestão Empresarial

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

ÚLTIMA

Dar oportunidade para adolescentes 
que tem potencial, mas não tem oportu-
nidade e que estão dispostos a entrar no 
mercado de trabalho, esse é o objetivo do 
programa Jovem Aprendiz. O programa 
será desenvolvido em Maravilha pelo Senac 
de Chapecó, com o objetivo de oportuni-
zar a qualificação profissional e o ingresso 
dos jovens no mercado de trabalho.

No total serão 35 vagas, sendo 15 para 
os indicados da Aurora e 20 para a comu-
nidade maravilhense. O curso do Programa 
Jovem Aprendiz, Técnico em Administra-
ção, está previsto para iniciar em março, 
sendo 516 horas/aulas teóricas e 644 ho-
ras/aulas práticas, totalizando 1.160 horas, 
três turnos práticos e dois teóricos por se-
mana. As aulas serão ministradas de manhã 
e o curso terá duração de 21 meses.

Conforme dados apresentados pela psi-
cóloga e coordenadora do programa no 
PACADEQ, Sandra Zamboni, os alunos já 
foram selecionados e agora estão aguardan-
do as contratações das empresas.

Sandra enfatiza que está havendo 
uma resistência por parte das empresas 
na contratação dos jovens. “Temos 10 

vagas ainda abertas para a contratação. 
Conforme informações que obtivemos 
do Ministério Público, os estabelecimen-
tos de qualquer natureza, que tenha pelo 
menos sete empregados, são obrigadas a 
contratar aprendizes, de acordo com o 
percentual exigido por lei (art. 429. do 
CLT)”, ressalta.

Na empresa contratada, o jovem 
aprendiz terá os mesmos direitos que um 
funcionário normal, incluindo remune-
ração condizente com o período de tra-
balho, 13º salário, férias, fundo de ga-
rantia, entre outros.

O presidente da Associação Empre-
sarial de Maravilha, Jonas Dall’Agnol, 
salientou que a entidade é parceira de 
iniciativas como essa. “Sabemos que uma 
das maiores dificuldades das empresas é 
encontrar profissionais qualificados dis-
poníveis no mercado. As empresas tam-
bém devem cumprir com esse papel social 
de oportunizar aos jovens sem experiên-
cia o ingresso no mercado de trabalho 
e, ao mesmo tempo, ter um profissional 
que está se qualificando e se moldando 
conforme é exigido pelo empregador”.

O município de Maravilha é, desde 
terça-feira (07), oficialmente a “Cidade 
das Crianças”. O parecer favorável do 
senador Paulo Bauer (PSDB) ao projeto 
119/2011, de autoria do deputado fe-
deral Onofre Santo Agostini (PSD), foi 
aprovado por unanimidade na Comissão 
de Educação em caráter terminativo.

Bauer destacou a importância que as 
crianças têm na cidade da região Oeste 
de Santa Catarina, localizada a 626 km 
de Florianópolis.

“Além de suas belezas naturais, Mara-
vilha também se destaca por sua numerosa 
população infantil e pela importância que 

as crianças representam para a sociedade 
local”, explicou o senador.

Em seu relatório, ele ainda destacou que 
os governos locais sempre se preocupam 
em proporcionar toda a atenção necessária 
aos seus pequenos cidadãos. “O município 
mantém diversos projetos de valorização 
da criança, métodos educacionais, incenti-
vo à leitura, ao teatro e às artes em geral, 
treinamento de professores e profissionais 
especializados”, explicou Bauer aos demais 
colegas senadores presentes na Comissão. 
São muitas ações implementadas por déca-
das, que transformaram Maravilha verda-
deiramente na “Cidade das Crianças”.

10 jovens do Programa Jovem Aprendiz 
aguardam contratação das empresas

Maravilha ganha o título de 
Cidade das Crianças
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RETORNO
Retornamos, depois de me-

recidas férias. Afinal de contas, 
como todo brasileiro precisa-

mos nos reabilitar do extasiante 
dia a dia. Nesse período de um 
mês em nossa coluna “Contexto 

Político”, de forma competente, 
fomos substituídos pelas jorna-
listas do Jornal “O LÍDER”, que 

protagonizaram entrevistas com 
diversos presidentes dos partidos 
políticos de Maravilha. Sobre 

essas reportagens faremos uma 
abordagem interessante, breve-
mente.

QUEM VAI PAGAR A CONTA I?
De antemão, abordamos uma 

questão conturbada, difícil de di-
gerir. Recentemente o Ministério 
da Saúde determinou que pacien-
tes que fizeram cirurgias para im-
plantação de próteses de silicone, 
detectados problemas, terão a grata 

oportunidade de substituí-las sem 
arcar com qualquer valor, pois tal 
ocorrerá é com os recursos da po-
pulação. Isso mesmo, da popu-
lação. Do bolso de todos nós. O 
Sistema Único de Saúde (SUS) ou 
mesmo os Planos de Saúde (custea-

dos com recursos dos particulares), 
terão de promover ao pagamento 
ou mesmo arcar diretamente com 
os custos necessários à reimplanta-
ção de (novas) próteses de silicone, 
que o serão de forma gratuita a 
esses pacientes. Não importa se a 

implantação fora por motivos de 
saúde, a exemplo das pessoas que 
passaram por dolorosos proces-
sos de mastectomia em função de 
câncer, ou mesmo, aquelas que o 
fizeram por questões estéticas, ou 
seja, para fins meramente embe-

lezadores. Mais uma vez frisamos: 
A “conta” dessas cirurgias estéticas 
embelezadoras poderá e certamen-
te o será custeada com o dinheiro 
de todos os brasileiros, indistinta-
mente, quer através do SUS ou dos 
Planos de Saúde.

QUEM VAI PAGAR A CONTA II?
Sabemos que as cirurgias plásti-

cas embelezadoras são fundamen-
tais, em alguns casos, para elevar a 
autoestima das pessoas que a elas 
se submetem. Não somos contra, 

em hipótese alguma, que pessoas 
se submetam a esse tipo de proce-
dimento cirúrgico. Agora, dividir 
a conta com quem não tem nada 
a ver com isso, ou mesmo, dire-

cionar recursos do já combalido e 
ineficiente SUS para pagamento 
desse tipo de procedimento, é um 
absurdo! Mas, como estamos em 
ano eleitoral e a grande maioria dos 

eleitores brasileiros é ignorante, em 
todos os sentidos, é menos oneroso 
ser simpático também a essa parcela 
da população que se submete, por 
interesse próprio, a procedimentos 

embelezadores; pois a grande maio-
ria continuará na total ignorância 
política, sem cobrar nada de nin-
guém e sem reivindicar o mínimo e 
justo que lhe é devido.

QUEM VAI PAGAR A CONTA III?
Enquanto vemos a combali-

da saúde pública, com hospitais 
superlotados, insuficiência de 
profissionais e remédios, longa 
espera por cirurgias eletivas, o 

que é retórica nesse país, num 
brado retumbante (em ano de 
eleição) vem o Governo Federal 
com o seu SUS, esse mesmo, 
como forma de manter uma “re-

lativa boa imagem” perante par-
cela da população eleitora, jogar 
a conta nas costas da população e 
estabelecer, de forma nefasta, que 
o poder público é quem custeará 

os gastos com a reimplantação 
(troca) dessas próteses. Tudo para 
manter a autoestima de parcela 
(elitizada) da população. Quem 
quer o deleite, que pague a con-

ta! Em país civilizado, que não é 
o caso do Brasil, ao que parece, 
o Governo apenas está pagando 
a conta daqueles implantes não 
embelezadores, conforme já dito.

QUEM VAI PAGAR A CONTA IV?
Voltamos a repetir. Não 

somos contrários às cirurgias 
estéticas embelezadoras, com 
implantes de silicone, etc. So-
mos contrários a essa desmedida 
decisão do Ministério da Saúde, 

leia-se Governo Federal, no sen-
tido de que toda a população, 
indistintamente, pague a conta 
para procedimentos cirúrgicos 
que guardem relação a ques-
tões meramente embelezadoras. 

Ademais, se o poder público, 
através da Anvisa, fora inape-
tente na questão de vigilância/
f i sca l i zação 
desses produ-
tos importa-

dos, quem deve ser responsabi-
lizado são os funcionários dessa 
agência, que com seus vultosos 

salários, regalias e vantagens, 
deveriam ter sido diligentes no 
desempenho de sua função.

BRIGA GRANDE I
Quem acreditava que a questão en-

volvendo o aumento do número de ve-
readores em Maravilha estava terminada, 
enganou-se. Agora, importante entidade, 
a OAB, através de seu representante local, 
Dr. Antenógenes Perin, decidiu reabrir a 
ferida. Agora são as entidades civis e re-

presentativas de classe que exigem e exigi-
rão explicações dos vereadores de Maravi-
lha, não somente em relação à deliberação 
acerca do aumento do número de repre-
sentantes do Legislativo (vereadores), mas 
também, da forma como essa decisão foi 
tomada/aprovada pelos próprios edis.

MUDANÇA. SEM NOVIDADE!
Mais um ministro perdeu o cargo, 

envolvido em suspeitas de irregulari-
dades. O Ministério das Cidades está 
com novo comandante. Mas qual a 
novidade? É o sétimo ministro demi-
tido por denúncias de irregularidades, 
o que não é novidade. A escolha do 
substituto coube ao próprio partido 
do ministro demitido, o que também 
não é novidade. A escolha pelo novo 
ministro não levou em conta critérios 
de conhecimento técnico. Nenhuma 
novidade. A única novidade é de que 

passados apenas 15 minutos da demis-
são de um, um novo ministro já havia 
sido indicado e nomeado. Essa rapidez, 
no Governo Federal, sim, é novidade. 
Outra novidade é de que mesmo com 
experiências tão desastradas, o Gover-
no Federal continua loteando o Poder, 
sem levar em conta a tão sonhada com-
petência. Será que essa quantidade de 
irregularidades não o seria em função 
de falta de competência dos mandatá-
rios desses Ministérios? Alguns acredi-
tam nisso...
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rio de Estado da Infraestrura, 
Valdir Cobalchini, durante 
encontro com lideranças da 
região em Maravilha, disse 
ao presidente do PMDB de 
Bom Jesus do Oeste, vereador 
Antonio Nascimento, ao ex-
prefeito Otto Afonso Vogel e 
ao vereador Irineu Ceschini, 
que o projeto de pavimenta-
ção asfáltica entre Bom Jesus 
do Oeste e Maravilha está 
sendo executado por meio da 
Secretaria de Estado da Infra-
estrutura. O projeto já está 
em fase final de execução e os 
trabalhos para a pavimentação 
asfáltica devem iniciar ainda 
neste ano. 

A reivindicação para a pa-
vimentação asfáltica entre 
Bom Jesus do Oeste e Mara-

Bom Jesus do Oeste

Lideranças peemedebistas participam de encontro 
com Cobalchini

 Lideranças peemedebistas tiveram encontro com Cobalchini em Maravilha

vilha já vem sendo cobrada 
pelas lideranças peemedebis-
tas desde o primeiro Governo 
de Luiz Herinque da Silveira, 
quando aconteceu a inaugura-
ção da rodovia SC 469.

As lideranças também co-

braram a liberação de recursos 
para o município já solicita-
dos para ampliação e constru-
ção de pavilhões industriais e 
recursos para pavimentação 
do acesso à área industrial de 
Bom Jesus do Oeste. 
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Pavimentação da SC-471 é tema de audiência pública
O secretário de Estado de 

Infraestrutura, Valdir Cobalchi-
ni, apresentou, no sábado (04), 
o projeto de pavimentação as-
fáltica que ligará os municípios 
de Romelândia, pertencente à 
Secretaria de Desenvolvimen-
to Regional de Maravilha e de 
Anchieta, da SDR de Dionísio 
Cerqueira, na SC 471. A apre-
sentação do projeto foi na co-
munidade de Sede Ouro, divisa 
entre Anchieta e Romelândia. 
“Queremos concluir esta obra 
em dois anos, iniciando ainda 
em 2012”, garantiu Cobalchi-
ni, referindo-se ao trecho de 20 
km que a comunidade aguarda 
há mais de 30 anos pela pavi-
mentação.

Cobalchini recebeu um 
abaixo-assinado com quase qua-
tro mil assinaturas, que pedia a 
realização da obra. O documen-
to foi entregue pelo presidente 
do PSDB de Romelândia, Jua-
rez Furtado. Segundo previsão 
de Cobalchini, a obra terá seu 
edital lançado em até três me-
ses. O secretário também se 
comprometeu em realizar a pa-
vimentação entre a comunidade 
de Sede Ouro até a rodovia, que 
será da atual SC 471, denomi-
nada SC-160. 

Conforme estudos apresen-

Gráfico mostra a implantação da rodoviaEncontro aconteceu na Sede Ouro, no sábado (04)

tados pelo projeto, realizado 
pela empresa vencedora da li-
citação Engevix Engenharia, a 
implantação e pavimentação 
da rodovia promoverá melho-
res condições nas interligações 
regionais de municípios como 
Campo Erê, São José do Cedro, 
Maravilha, Pinhalzinho, dentre 
outros, com as cidades de An-
chieta e Romelândia, incremen-
tando a economia local. 

Na apresentação do projeto, 
o traçado teve alterações do já 
existente, desviando a comuni-
dade de Sede Ouro. “Como o 
projeto priorizou custos e a to-
pografia da área, e não passará 

por dentro da comunidade, va-
mos, com recursos da Secretaria 
de Infraestrutura, realizar a pa-
vimentação de acesso que ligará 
a SC 471 à comunidade de Sede 
Ouro”, explica Cobalchini.

A obra
Serão 20,4 quilômetros de 

extensão, com previsão de inves-
timentos de R$ 30,2 milhões. A 
obra será financiada pelo Banco 
Internacional de Desenvolvi-
mento (BID) no programa BID 
6. A obra prevê a implantação 
de quatro interseções; segmento 
de travessia urbana; implanta-
ção de três quilômetros de faixa 

adicional (3º faixa); execução 
de sistema de drenagem; sinali-
zação viária; paisagismo e recu-
peração de áreas degradadas. 

Para o secretário de De-
senvolvimento Regional de 
Maravilha, Sandro Donati, a 
pavimentação beneficiará os 
municípios auxiliando no de-
senvolvimento. “Será uma obra 
de suma importância, pois fará 
com que a produção dos muni-
cípios tenha um melhor esco-
amento e projetará um cresci-
mento em ambas cidades. Além 
de ligar diretamente e melhorar 
o tráfego para o Estado do Para-
ná”, comenta.

Para o secretário de Estado 
de Desenvolvimento Regional 
de Dionísio Cerqueira, Flávio 
Berté, a obra é uma luta de anos 
que teve o envolvimento da co-
munidade. “É uma obra muito 
aguardada pela comunidade 
regional. Uma luta de mais de 
30 anos. Com um trabalho arti-
culado de diversas lideranças foi 
possível que este asfaltamento, 
de fato, saísse do papel. Esta-
mos trabalhando para que com 
a pavimentalção da rodovia An-
chieta/Romelândia seja possível 
diminuir distâncias, melhoran-
do o escoamento da produção 
agrícola”, disse Berté.

Máquinas são entregues pelo Governo 
Federal às prefeituras para combater 
efeitos da estiagem

O ministro da Pesca, Luiz 
Sérgio Nóbrega de Oliveira (PT/
RJ), esteve em Santa Catarina na 
sexta-feira (03) para entregar 36 
escavadeiras hidráulicas às prefei-
turas catarinenses. O líder do PT 
na Assembleia Legislativa, deputa-
do Dirceu Dresch, que atuou na 
articulação para viabilizar os re-
cursos e a liberação das máquinas 
lembrou que esta foi a 40ª visita 
ministerial à Santa Catarina desde 
que a presidente Dilma Rousseff 
tomou posse, há pouco mais de 
um ano. “A presença constante 
de ministros, principalmente em 
momentos delicados e emergen-
ciais, mostra a atenção do Go-
verno Federal e também a força 
política de Santa Catarina neste 
Governo, que tem a ministra Ideli 
Salvatti em um cargo estratégico, 
que é o de ministra de Relações 
Institucionais”, destacou.

No Oeste, foram entregues 17 

equipamentos em ato realizado 
no município de Nova Erechim, 
com a presença de prefeitos, par-
lamentares e lideranças políticas 
locais. Os municípios contem-
plados foram Águas Frias, Águas 
de Chapecó, Dionísio Cerqueira, 
Flor do Sertão, Guaraciaba, Ipo-
rã do Oeste, Itapiranga, Jaborá, 
Monte Carlo, Nova Erechim, 
Quilombo, Santa Terezinha do 
Progresso, São Domingos, São 
José do Cedro, Saudades, União 
do Oeste e Videira.

Os recursos utilizados na aqui-
sição das máquinas são oriundos 
de emendas parlamentares, repre-
sadas em anos anteriores e libera-
das mediante articulação política, 
conforme explica Dresch. 

Os equipamentos represen-
tam investimento superior a R$ 
10 milhões e foram adquiridos 
com recursos exclusivamente do 
Governo Federal.
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Cobalchini realiza encontro com lideranças 
da região

No sábado (04) o deputado 
estadual e secretário de Estado 
da Infraestrutura, Valdir Cobal-
chini (PMDB), realizou em Ma-
ravilha, um encontro com lide-
ranças peemedebistas da região. 

Os trabalhos do encontro 
foram conduzidos pelo coorde-
nador regional do PMDB, Derli 
de Oliveira. 

O encontro foi promovido 
com o intuito de ouvir as lide-
ranças regionais sobre o cenário 
político para as próximas elei-
ções, bem como para auxiliar, 
nortear e discutir possíveis ações 
a serem desenvolvidas nos mu-
nicípios. 

Participaram do encontro 
lideranças de Maravilha, São 
Miguel da Boa Vista, Santa Te-
rezinha do Progresso, Iracemi-
nha, Flor do Sertão, Saudades, 
Saltinho, Modelo, Bom Jesus do 
Oeste, Serra Alta, Sul Brasil, Pi-
nhalzinho e Tigrinhos. 

Lideranças expuseram o cenário político de seus municípios

Derli de Oliveira coordenou os 
trabalhos do encontro

Cobalchini ouviu cada liderança 
e explanou sobre os trabalhos que 

vem realizando 
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Cobalchini comentou algu-
mas das ações que estão sendo 
desenvolvidas por ele à frente 
da Secretaria de Infraestrutura 
e destacou que já está sendo vi-
vido um cenário político. O de-
putado citou a execução da obra 
de asfaltamento de Romelândia 
a Anchieta que deve ser licita-
da até final de abril ou início 

de maio como uma das grandes 
obras a serem feitas na região.

O deputado destacou que 
“agora já começam as conjectu-
ras, as coligações para as eleições. 
Esse é um momento importante 
das escolhas dos candidatos a 
vereadores, de ter uma chapa 
pronta, de não deixar para a úl-
tima hora”. Ele enfatizou o tra-
balho que é desenvolvido pelo 
presidente do partido. “É um 
trabalho que exige muito, prin-
cipalmente dos presidentes dos 
partidos. Quem faz o trabalho 
partidário é o presidente do par-
tido”, justifica.

Cobalchini ainda se colo-
cou à disposição das lideranças 
dos municípios, bem como dos 
presidentes do partido e seus in-
tegrantes para auxiliar na orga-
nização das eleições.  

Maravilha

Maravilha

A segunda sessão ordinária do 
Legislativo de Maravilha aconteceu 
no sábado (04). Deu entrada o Pro-
jeto de Lei nº 001-03/12, que dis-
põe sobre contribuição financeira à 
Associação Empresarial de Maravi-
lha no valor de R$ 30 mil para au-
xiliar no desenvolvimento das ações 
inerentes ao projeto Empreender.

Também deu entrada a indica-
ção 011/2012 dos vereadores Janir 
Signor (PSDB) e Doraci Felisiak 
(PSD), que solicitam ao Poder 
Executivo a operação tapa buracos 
na Rua Foz do Iguaçu, Bairro Ci-
vemara.

A palavra livre foi suspensa na 
sessão.

3ª sessão
Na sessão de segunda-feira (06), 

foi aprovado por unanimidade em 
primeiro turno o Projeto de Lei Le-

gislativo nº 001/12, que autoriza a 
Câmara de Vereadores a contribuir 
financeiramente com a Acaverios – 
referente à anuidade 2012.

Na palavra livre, o vereador 
Martinho Petry (PSD) usou a tri-
buna para falar sobre a proporcio-
nalidade dos Estados com relação 
ao número de senadores e depu-
tados federais. “A representação na 
Câmara dos Deputados e Senado é 
de acordo com a população de cada 
Estado. Mas, não concordo com 
a forma com que a Lei determina 
as suplências dos senadores, pois 
votamos em um senador e acaba-
mos não conhecendo os seus dois 
suplentes”, disse.

O vereador César Frandoloso 
(PP) disse que suas indicações não 
estão sendo atendidas pelo Executi-
vo. “Muitas vezes, o Executivo dei-

xa o vereador a ver navios”, comen-
tou. Frandoloso aproveitou para 
lembrar que uma de suas intenções 
é que o Estádio Osvaldo Gomes 
Werner, ao lado do Tomatão, seja 
cedido por pelo menos cinco anos 
ao Esporte Clube União, do Bairro 
Floresta.

O vereador Janir Antônio Sig-
nor (PSDB) discorreu sobre as 
Reformas Política e Tributária, que 
não saem do papel. “Seria impor-
tante isso acontecer o quanto antes, 
pois o contribuinte está cansado de 
pagar altos impostos, em alguns ca-
sos, chegando a 70%”, afirmou.

A vereadora Maria Loiva de 
Andrade Schwerz (PDT) elogiou 
a segurança pública “que melhorou 
de forma considerável após o au-
mento do efetivo da Polícia Militar 
de Maravilha”.

3ª Sessão da Câmara aconteceu nesta segunda-feira (06)

O Partido dos Trabalhado-
res (PT) fez um balanço das 
principais atividades nos 20 
dias em que o vice-prefeito 
Aldocir Seiffert esteve à frente 
do Executivo.

Foram destacados alguns 
encaminhamentos adotados no 
início das atividades do Exe-
cutivo Municipal em 2012. 
Entre eles, a condução do pro-
cesso de licitação para compra 
de máquinas para o setor de 
obras e a compra do britador 
móvel. “A ampla concorrência 
possibilitou economia aos co-
fres públicos, pois a aquisição 
se deu pela melhor oferta”, 
disse Seiffert.

Foi feito o acompanha-
mento dos trabalhos iniciais 
de mais uma unidade de saú-
de, que funcionará ao lado do 
Mercado Dallas, fruto de mais 
um projeto do município en-
caminhado ao Ministério da 
Saúde e com o investimento 
do Governo Federal. A pre-
sidente do partido, Marisa 
Vendruscolo, ressaltou que a 
intervenção da deputada fe-
deral Luci Choinacki foi fun-
damental para a liberação do 
recurso da nova unidade.

Seiffert relata ainda que 
efetuou vários contatos para 
conseguir recursos no sentido 
de minimizar os efeitos da es-
tiagem. A viagem para Brasília 
também tem agenda para tais 
encaminhamentos. “A situa-
ção se mostra grave e não po-
demos assistir a tudo isso sem 
fazer a nossa parte na busca de 
soluções. Estou indo a Brasília 
buscar dinheiro do Governo 
Federal, visto que o valor re-
passado pelo Estado foi apro-
ximadamente R$ 39 mil para 
um número que supera os cin-
co mil atingidos”, destacou.

Seiffert acompanhou a co-
locação de lombadas físicas e 
atividades internas preparati-
vas para o início do ano leti-
vo nas escolas da rede muni-
cipal. “Vistoriamos ainda as 
obras da nova creche, que vai 
atender mais de 200 crianças 
e deve funcionar a partir de 
março, possibilitando a mui-
tas famílias melhores condi-
ções nos cuidados com seus 
filhos, enquanto os pais traba-

lham”, afirmou Seiffert.
No relatório do partido foi 

destacado ainda a ordem para 
melhoria das condições de se-
gurança no Bairro Bela Vista 
e os atos que deram início 
às negociações do projeto de 
criação do parque municipal 
na área do Seminário. “Fize-
mos primeiro uma reunião 
em nível de partido, na qual 
discutimos a criação do par-
que. Esta é uma reivindicação 
da comunidade maravilhense 
e há muitos anos vem sendo 
uma diretriz dentro do PT. 
Decidimos então marcar uma 
reunião em Passo Fundo com 
o instituto Sagrada Família 
(ISAFA) para discutir a via-
bilidade de uma desapropria-
ção amigável. Contamos com 
o auxílio do maravilhense 
Sérgio Aosani, que marcou a 
reunião, levando em conta sua 
ligação com a igreja e o ins-
tituto”, destacou o vice-presi-
dente do partido, Rogério de 
Lemes, também procurador 
do município.

Segundo Seiffert, o projeto 
deve seguir com a realização 
de inúmeras reuniões para de-
finir os passos de uma forma 
legal. Uma reunião acontecerá 
na terça-feira (14), às 18h30 
na Câmara de Vereadores, 
com a realização de audiência 
pública para ouvir a popula-
ção.

De acordo com Marisa, 
o partido deve ainda realizar 
mais reuniões de prestação de 
contas no ano.

PT faz balanço de seu período 
frente ao Executivo

Vice-prefeito Aldocir Seiffert esteve 
à frente do Executivo
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A Secretaria da Receita Federal 
publicou na segunda-feira (06), no 
Diário Oficial da União, instrução 
normativa sobre a declaração anual 
do Imposto de Renda, exercício 
2012, ano calendário 2011. O 
documento deverá ser entregue 
entre 1º de março a 30 de abril. 
Segundo informações divulgadas 
pelo órgão, o programa gerador da 
declaração deverá ser liberado na 
internet até o dia 24.

Pela instrução normativa, en-
tre os obrigados a declarar estão os 
contribuintes que receberam ren-
dimentos tributáveis cuja soma foi 
superior a R$ 23.499,15. Deverá 

declarar ainda quem recebeu ren-
dimentos isentos, não tributáveis 
ou tributados exclusivamente na 
fonte, cuja soma foi superior a R$ 
40 mil. 

Também deve preencher a de-
claração quem obteve, em qual-
quer mês, ganho de capital na alie-
nação de bens ou direitos, sujeito à 
incidência do imposto, ou realizou 
operações em bolsas de valores, 
de mercadorias, de futuros e asse-
melhadas ou obteve receita bruta 
com a atividade rural superior a R$ 
117.495,75. 

Ainda em relação à atividade 
rural, quem tem posse de bens ou 

propriedade, inclusive terra nua, 
com valor superior a R$ 300 mil 
até 31 de dezembro, é obrigado a 
declarar. 

O encaminhamento das infor-
mações deve ser feito via internet 
ou por meio de disquete nas agên-
cias do Banco do Brasil ou da Cai-
xa Econômica Federal. 

A entrega depois do prazo im-
plicará em multa de 1% ao mês-
calendário ou fração de atraso, 
calculada sobre o total do imposto 
devido. O valor mínimo da multa 
será de R$ 165,74. O valor má-
ximo que pode ser cobrado é de 
20% do imposto devido.

Programa para declarar IR deverá ser liberado na 
internet até 24 de fevereiro

Tramita na Câmara dos Depu-
tados, o Projeto de Lei 2898/11, 
do deputado Reguffe (PDT/DF), 
que prevê multa ao empregador 
que atrasar o pagamento de salário. 
Essa multa será de 5% do salário, 
acrescido de 1% ao dia de atraso, 
quando o pagamento não for efe-
tuado até o quinto dia útil do mês 

subsequente.
O projeto altera a Consolida-

ção das Leis do Trabalho – CLT 
(Decreto-Lei 5.452/43). Segundo 
o autor, a multa vai coibir o atraso 
do pagamento de salário aos em-
pregados regidos pela CLT. “Além 
de haver uma previsão legal que 
obriga o empregador a pagar o sa-

lário do empregado até o quinto 
dia útil do mês subsequente, é ne-
cessário também garantir que, por 
meio de compensação financeira, 
essa data seja respeitada pelo em-
pregador”, afirma.

O projeto tramita em conjunto 
com o PL 3943/89, que está pron-
to para entrar na pauta do Plenário.

Projeto prevê multa diária para empregador que atrasar salário

O balanço do primeiro mês 
de 2012 da Agência de Fomen-
to do Estado de Santa Catari-
na (Badesc) superou a expec-
tativa. O banco iniciou o ano 
com mais de R$ 23 milhões 
em empréstimo, um aumen-
to de 288% comparado com o 
mesmo período do ano passado 
onde emprestou R$ 6 milhões. 
“Visto que janeiro é um mês atí-
pico devido às férias coletivas, o 
primeiro mês do ano foi além 
do que imaginávamos”, des-
tacou o presidente do Badesc, 
Nelson Santiago.

Durante todo o mês de ja-
neiro foram registradas 38 
operações, número superior ao 
mesmo período de 2011, que 
registrou 10 operações. O Ba-
desc Microcrédito foi o mais 
procurado, tendo empresta-
do R$ 7 milhões. As ações de 
Microcrédito são operacionali-
zadas por Organizações da So-
ciedade Civil de Interesse Pú-
blico (OSCIPs), que recebem 
recursos do Badesc. Segundo 
Santiago, “Santa Catarina tem 
um sistema de microfinanças 
que equilibra a ação do Estado 
e a da sociedade”. Com a par-
ticipação das OSCIPs, todos os 
municípios são atendidos.

Um dos fatores que colabo-
raram para o aumento de ope-
rações foi a procura por pro-
gramas ainda não existentes em 
janeiro de 2011, como as linhas 
emergenciais do BNDES e do 
Badesc. O mais procurado pe-
los empresários catarinenses foi 
o BNDES PER Emergencial, 
criado no segundo semestre de 
2011. O programa teve 10 ope-
rações que totalizaram R$ 2,5 

milhões em empréstimos. Já o 
Badesc Emergencial, também 
criado no segundo semestre 
para atender as empresas atingi-
das pelas chuvas de todos os seg-
mentos e portes, teve 10 opera-
ções em janeiro que totalizaram 
R$ 3 milhões, sendo o segundo 
mais procurado. O programa 
possui valor inicial de emprésti-
mo de R$ 30 mil e prazo para 
pagamento de 30 meses.

As operações do Badesc em 
2011 totalizaram R$ 342 mi-
lhões em empréstimo, um au-
mento de 90%, comparado com 
o ano de 2010. De acordo com 
o presidente do Badesc, o cres-
cimento no setor público tem 
como destaque a retirada de 
exigências como a contrapartida 
das prefeituras e o aumento do 
prazo de pagamento de 36 para 
48 meses. Já no setor privado, 
houve um aumento nas linhas 
de crédito que utilizam recur-
sos do Badesc, como o Badesc 
Emergencial. Nas linhas já exis-
tentes, foram feitas modificações 
com o objetivo de aproximar a 
instituição do mercado, como 
redução de taxas, de exigências 
documentais e de garantias, tor-
nando os processos mais ágeis.

Serviços
São diversas as formas de se 

conseguir o crédito pelo Badesc. 
Os mais procurados, são as linhas 
de crédito Badesc Microempresa, 
Fomento e BNDES FINAME, 
além do Badesc Emergencial. As 
informações de todas as linhas de 
crédito estão no site www.badesc.
gov.br, e também podem ser ob-
tidas pelo telefone (48) 3216-
5000.

Badesc empresta 288% a mais no 
começo de 2012

A Câmara analisa o Projeto de 
Lei 2804/11, já aprovado pelo Se-
nado, que concede aos aposentados 
e pensionistas do INSS o direito de 
requerer a qualquer tempo a revisão 
do valor do seu benefício. Atual-
mente, há um prazo de dez anos, 
contados a partir da concessão do 
benefício.

O projeto mantém o atual pra-
zo de cinco anos para a prescrição 
do direito ao recebimento de even-
tuais diferenças, a contar da data em 

que o benefício foi ou deveria ter 
sido pago. Ou seja, conforme a pro-
posta, o segurado poderá requerer a 
qualquer tempo a revisão do valor 
da aposentadoria ou pensão, mas, se 
a revisão for concedida, ela só retro-
agirá cinco anos em relação à data 
da ação.

O projeto se aplica também aos 
casos em que a aposentadoria ou 
pensão for negada pela Previdência. 
O segurado, igualmente, não terá 
prazo para recorrer dessa decisão, 

mas o alcance de uma possível re-
visão será limitado aos cinco anos 
anteriores à ação.

A prescrição (cinco anos) não 
se aplica a benefícios concedidos a 
menores, incapazes e ausentes. Essa 
regra já existe na lei e é mantida pelo 
projeto.

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Seguridade Social e 
Família; e de Constituição e Justiça 
e de Cidadania.

Projeto permite revisão de aposentadoria ou pensão a 
qualquer tempo
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Na edição anterior pu-
bliquei um artigo da Socie-
dade Brasileira de Endocri-
nologia, explicando o que 
era um Endocrinologista e 
quais as doenças tratadas 
por este profissional. Após 
este tema, recebi a solicita-
ção de um leitor para dar 
ênfase nos mesmos moldes 
sobre o Proctologista, espe-

Coloproctologia
cialista que o leitor tinha 
sido encaminhado. Pois 
bem, descrevo abaixo um 
brevíssimo resumo sobre a 
especialidade de Coloproc-
tologia e na sequência a im-
portância do rastreamento 
e prevenção de doenças do 
intestino grosso.

A Coloproctologia faz 
parte da Gastroenterologia, 

que trata das doenças do 
intestino grosso, do reto, 
canal anal e região peria-
nal.

As doenças mais comu-
mente tratadas são as ori-
ficiais, ou seja, hemorrói-
das, fissuras anais, fístulas 
perianais, cistos pilonidais, 
condilomas e tumores do 
canal anal. As doenças do 
reto e do colo incluem a re-
tocolite ulcerativa, doença 
de Crohn, diverticulite e 
tumores.

O que é rastreamento?
Rastreamento do câncer 

intestinal é um conjunto de 
atitudes que permite iden-
tificar pólipos ou câncer no 
intestino de forma precoce 
(em tempo de curar).

Quando iniciar o ras-
treamento? Quem tem ris-
co para câncer intestinal?

A maioria das pesso-
as tem baixo risco ou não 
apresenta sintomas de póli-
pos ou de câncer intestinal. 
Existem algumas regras im-
portantes para orientar o 
início do rastreamento, de 
acordo com o perfil indivi-
dual e familiar de cada um. 
Estes critérios de indicação 
para o início do rastrea-
mento são fundamentados 
no risco individual para 
desenvolver o câncer intes-
tinal. 

Sintomas do câncer do 
intestino:

Uma indicação obje-
tiva para realizar exames 
para pesquisa de pólipos 
ou tumor é a presença de 
sintomas. Tumores de in-
testino geralmente cres-
cem de forma silenciosa. 
Nem todo sangramento 
pelo ânus provém de he-

morróidas, assim como 
hemorróidas não causam 
câncer. Mas o sangramen-
to proveniente de hemor-
róidas pode atrapalhar ou 
confundir o diagnóstico de 
câncer. Os sintomas de pó-
lipos ou câncer intestinal 
só aparecem quando estão 
mais desenvolvidos. É re-
comendado que você con-
sulte um médico especialis-
ta, sempre que apresentar: 
sangramento ao defecar ou 
sangue nas fezes; mudan-
ças no ritmo de funciona-
mento intestinal (diarréia 
e constipação alternados), 
vontade frequente de ir 
ao banheiro, sensação de 
gases ou distensão; dor ou 
desconforto abdominal ou 
anal e fraqueza, anemia e 
perda de peso sem causa 
aparente. 

Exames principais para 
o rastreamento:

Exame proctológico - é 
o exame mais importante 
para detecção precoce do 
câncer do ânus e do reto. 
Este exame consiste no 
toque retal combinado à 
retossigmoidoscopia. Nos 
indivíduos com alto ris-
co, ou naqueles que apre-
sentam sintomas, o exame 
proctológico deve ser com-
plementado pela colonos-
copia. 

Pesquisa de sangue ocul-
to - é um teste laboratorial 
que verifica a presença de 
sangue não visível nas fe-
zes.

Colonoscopia - é o exa-
me em que o médico espe-
cialista avalia através de um 
equipamento óptico, todo 
o intestino por dentro. 
Este exame permite diag-
nosticar os pólipos, assim 
como possibilita retirá-los.

Grupo de risco normal 
Pessoas que não apre-

sentam sintomas, não são 
portadores de doença in-
flamatória ou não possuem 
história familiar. Iniciar 
rastreamento a partir dos 
50 anos, através de pes-
quisa de sangue oculto nas 
fezes (anual) e retossigmoi-
doscopia anual ou bianual. 

Grupo de risco aumen-
tado

Pessoas com sintomas 
intestinais iniciar os exa-
mes de imediato.

Pessoas com anteceden-
te pessoal ou familiar de 
câncer do intestino, ovário, 
endométrio, mama, tireói-
de: iniciar o rastreamento 
aos 40 anos (ou 10 anos 
antes do familiar com do-
ença mais precoce) através 
de colonoscopia. 

Pessoas com anteceden-
te de doença inflamatória 
intestinal (retocolite ou 
doença de Crohn): iniciar 
o rastreamento ao comple-
tar 7-10 anos de tratamen-
to da doença. 

Medidas e atitudes 
para prevenção do câncer 
do intestino grosso:

• Alimentação e estilo 
de vida saudável são muito 
importantes. 

• Consumo de fibras (25 
a 30g de fibras), frutas e 
vegetais frescos.

• Redução de gorduras 
na dieta (principalmente as 
de origem animal).

• Redução do consumo 
de gordura e de álcool. 

• Cessar o hábito do fu-
mar. 

Fonte: Sociedade 
Brasileira de 

Coloproctologia
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DICAS
Para Silas, o grande vilão é o ar-condicionado, que consome muita energia elétrica. “Uma boa dica é fazer 

algumas atividades possíveis pela manhã, já que à tarde há mais aparelhos desse tipo ligados. De manhã, é mais 
fresco e melhor. Se você trabalha em uma indústria e tem um processo que pode mudar de horário, faça pela 
manhã. Ou o agricultor, por exemplo, pela manhã, pode fazer a quirela”, explica. O ideal é tentar diminuir o 
consumo das 14h às 19h, que são os períodos de maior consumo.

Essa economia vai representar energia de melhor qualidade. “À tarde, todo mundo está com os aparelhos 
ligados. Então, estamos tentando evitar o surgimento de problemas pelo alto consumo. No momento não está 
surgindo, mas o sol está quente, o consumo está grande e, pode ocorrer dilatação de cabos e um curto circui-
to”, pontua Silas. Ele reforça que, no momento, não há falta energia, mas “não sabemos o que pode acontecer 
mais para frente”.

Você está se sentindo 
prejudicado com as 
frequentes quedas 

de energia?
Entenda porque elas estão acontecendo

Um problema na subes-
tação de Pinhalzinho 
provocou quedas de 

energia em Maravilha e região, na 
quarta-feira (01), quinta-feira (02) e 
sexta-feira (03). O chefe da divisão 
técnica da Celesc – regional de São 
Miguel do Oeste, Silas de Bona, 
explica o que aconteceu: “A energia 
que chega à subestação de Pinhalzi-
nho é a de Quebra Queixo, localiza-
da em São Domingos. Essa energia 
vai direto para a subestação de 
Pinhalzinho. Por força de contrato, 
às 14h, a subestação teria que entrar 
com uma energia. Quem comanda 
o sistema maior de energia elétrica 
entre subestações, entre geradoras, 
a partir de uma certa potência, é 
o Operador Nacional do Sistema 
Elétrico (ONS). Então, a ONS 
ordenou que se entrasse repenti-
namente com uma energia maior, 
o que acabou desequilibrando o 
sistema e ocasionando as quedas”.

Para o maravilhense e projetista 
Gilmar Bordignon, as quedas de 

energia são prejudiciais. “Pratica-
mente nada funciona sem a energia 
elétrica. E, com essas quedas que 
vem acontecendo, todo mundo sai 
perdendo: o comércio que utiliza 
sistema informatizado, postos de 
gasolina, etc., sem contar nos danos 
que podem ocorrer aos aparelhos 
elétricos”, entende.

Bordignon cita também o caso 
dos produtores rurais, “principal-
mente dos avicultores e produtores 
de leite que podem sofrer prejuízos 
de elevada ordem”. Na visão dele, 
a produção nas grandes empresas 
também é prejudicada. “Quando 
ocorre uma queda, o ciclo de pro-
dução se altera. E, quando tentamos 
obter informações com a conces-
sionária de energia, são inúteis para 
que se possa montar um planeja-
mento. Muitas vezes, acabamos 
ficando de mãos atadas sem poder 
tomar decisões, pois ninguém sabe 
se a energia vai demorar ou não para 
retornar”, salienta o projetista.

O gerente regional da Celesc 

Distribuição, José Volkweis, já havia 
comentado no Jornal O Líder que 
são vários os fatores que ocasionam 
a queda de energia. “São fenômenos 
naturais, como ventos fortes jogan-
do objetos na rede, pássaros fazendo 
ninhos e causando curto circuito, 
derrubadas de árvores nas redes, 
abalroamento, objetos jogados na 
rede, além de causas do sistema elé-
trico como danos em equipamentos 
devido à fadiga de materiais. Estes 
podem ser rompimento de cabos, 
‘queima’ ou danos em transforma-
dores e chaves”, entende José.

No caso das quedas de energia 
que ocorreram na última semana, 
Silas frisa que o problema já foi re-
solvido. “Demorou no primeiro dia 
um tempo para a gente descobrir o 
que era. No segundo dia, já tínha-
mos uma ideia e no terceiro conse-
guimos recompor o sistema. Então, 
houve um problema elétrico na 
subestação. Já ajustamos o sistema 
para absorver essa nova contingência 
de energia”, reforça.
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Uma das profissões mais instá-
veis em todo o mundo é a de técni-
co de futebol. Raras exceções, tipo 
Alex Ferguson, treinador do Man-
chester United, há mais de 17 anos. 
De resto, muitos balançam após 
um ou dois meses, quando os resul-
tados não aparecem. Só que desta 
vez a instabilidade dos técnicos de 
futebol foi decididamente supera-

da. E pelos ministros da presidente 
Dilma! Afinal de contas, com as fre-
quentes demissões ocorridas no alto 
escalão do Governo Federal, ficou 
fácil de afirmar: hoje em dia, minis-
tro tem tanta ou mais instabilidade 
em sua função do que treinador de 
futebol. Isso que ministros não tem 
tanto condicionamento a resulta-
dos quanto os treinadores...

RECEPTIVIDADE AO JORNAL O LÍDER
O Jornal O Líder, em pouco 

mais de seis meses de veicula-
ção, se tornou um importante 
companheiro da comunidade. 
Hoje o jornal é recebido com 
alegria, por seus leitores e assi-
nantes, nas manhãs de quarta-

feira e sábado. Isto é lisonjeiro. 
Cabe-nos uma imensa gratidão 
ao leitor, a população de Mara-
vilha e região. O sucesso foi ta-
manho que surgiu a necessida-
de do O Líder percorrer outros 
caminhos. E assim estará sendo 

feito com O Líder a ser publi-
cado, dentro em breve, em São 
Miguel do Oeste. E esta recep-
tividade se deve a seriedade, a 
precisão e a imparcialidade do 
trabalho que é impresso. Preste 
atenção, caro leitor, a expressão 

“imparcialidade”. Em meu en-
tender, um veículo de comuni-
cação não deve ter compromis-
sos ou vínculos políticos, como 
tantos periódicos de nossa re-
gião têm.  E este diferencial é 
que cativou o leitor. Matérias 

claras, explicativas, que por ve-
zes, podem não ser do agrado 
de todos. Mas que enaltecem o 
compromisso com a verdade de 
nossa editoria. Desta forma, já 
é chegado o momento de abrir 
outros mercados.

OS CIÚMES DA CONCORRÊNCIA
Tanto quanto estamos relatando este fu-

turo promissor do jornal O Líder a você, caro 
leitor, outros periódicos também já tomam 
conhecimento de que o jornal está ganhando 
mercado, amealhando mais e mais leitores, e 
crescendo no conceito da comunidade regio-
nal. Causou surpresa (e diversão, admito...) 
ao ler uma “indireta” em outro jornal aqui 
de nossa região. Este jornal dizia, em termos 
semelhantes: “cuidado com o jornal que só 
fala bem de Maravilha e fala mal de São Mi-
guel do Oeste”. O que será que é isto? Medo 
da concorrência? Sou da opinião que con-
corrência se combate com competência. A 
disputa pelo mercado é livre. Eu mesmo sou 

adepto a ler todos os jornais que meu tempo 
permitir. Respeito a todos, isto sempre deve-
mos ter. Mas confiar em nosso trabalho e em 
nossa competência é primordial. Bem, pelo 
visto, antes mesmo de São Miguel ter uma 
edição própria do O Líder, já existem “in-
comodados”. Ou seriam “amedrontados”? 
Nesta área, em se tratando de veículos de 
comunicação, o mercado sempre estará aber-
to para trabalho competente e de qualidade. 
Quem confia em suas condições, nada tem 
a temer. Já em sentido contrário... Bem, se 
você, caro leitor, acha que o ciúme feminino 
é complicado, tomo a liberdade de dizer: ciú-
me masculino é muito pior.

ECONOMIA DE ÁGUA
Leitor do jornal enviou e-mail a este 

colunista, informando que nesta época 
de estiagem e de pouca água em rios, 
nascentes e mananciais, muitas pessoas 
não se conscientizaram ainda e continuam 
insistindo em lavar calçadas, carros, molhar 
grama ou outro tipo de gasto que deve 

ser evitado. Ademais, mesmo havendo a 
água do poço profundo em Maravilha, 
o abastecimento também depende de 
outras formas de captação, não apenas do 
Aquífero Guarani. Portanto, é preciso que 
cada munícipe faça a sua parte, e procure 
ajudar, economizando. 

DICAS
Importante também armazenar água em 

período de abastecimento, aproveitar água 
de máquina de lavar para lavar o chão, cui-
dar vazamentos nas residências, não deixar 
torneiras abertas, evitar os banhos demo-
rados, fechar a torneira da pia do banheiro 
quando escovar os dentes ou ao fazer a bar-

ba, são pequenas medidas que se não indi-
vidualmente propiciem tanta economia, se 
todos as adotarem o resultado será muito 
bom, com significativo efeito na economia 
de água. Além do mais, segundo cálculos, 
um minuto a menos no banho representa 
economia em torno de seis litros de água.

RACIONAMENTO
Contudo, mesmo com o poço pro-

fundo em funcionamento, e com a cap-
tação de água de outras fontes, Maravilha 
também pode enfrentar racionamen-
to. Esta matéria que está publicada no 
www.sistema103.com.br, nos dá a clara 
proporção de quanto o Aquífero Guara-
ni contribui para o abastecimento. São 
quatro milhões de litros do Rio Jundiá, 
e um milhão de litros do aquífero, que, 

portanto, responde por 20% do abaste-
cimento. Para dar resolução ao problema 
do abastecimento a medida já será adota-
da de forma imediata, com interrupção 
de duas horas, inicialmente, para cada 
região do município. Portanto, através 
do gerente da Casan de Maravilha, An-
dré Tonello, se faz este apelo a população 
para que mais do que nunca, contribua 
com a economia de água.

TÉCNICO DE FUTEBOL X 
MINISTROS DA DILMA
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Olavo parabeniza o casal. Irô-
nico, Vitor diz a Amanda que ela 
tomou uma decisão muito sábia. 
Aline faz uma escândalo no res-
taurante e grita que foi rouba-
da. Olavo pergunta a Eduardo 
e Amanda sobre a data de casa-
mento. Amanda diz que precisa 
de um tempo, mais ou menos 
um mês. Aline encontra Flávio e 
diz que deu tudo certo, foi à dele-
gacia e o garçom também prestou 
depoimento. Ela diz que é um 
absurdo Roni cobrar para Flávio 
ficar no desmanche. Amanda e 
Eduardo falam a Olavo que que-
rem uma cerimônia intimista, 
só para os amigos. Vera organiza 
jantar de noivado para Eduardo e 
Amanda. Durante o jantar, Vitor 
chama Amanda para uma con-
versa. Ele volta a dizer que a ama. 
Amanda diz que está prestes a se 
casar e ama outro homem.

Eva fica eufórica com a no-
tícia do casamento de Ana e 
Lúcio. Lorena pede para Ma-
tias continuar trabalhando 
na casa de Jonas por causa de 
Tiago. Ana aceita que Miguel 
trabalhe com ela. Rodrigo ten-
ta não se abater com a notícia 
do casamento de Ana. Jonas 
fica furioso ao saber que Tiago 
fará um exame de DNA para 
comprovar a paternidade de 
Lourenço. Mariano se oferece 
para investir na escola de tênis 
de Vitória. Marcos pede di-
nheiro emprestado para Dora 
e eles discutem. Rodrigo con-
fessa seu sofrimento a Louren-
ço. Ana e Lúcio falam sobre o 
casamento com Júlia. Manuela 
e Gabriel se divertem em um 
karaokê. Moema se emociona 
em seu primeiro dia de aula na 
faculdade.

Vicente fica arrasado com o 
fim do seu namoro com Clau-
dia. Claudia exige que Luce-
na cumpra sua parte no trato. 
Amália contrata Camila para 
trabalhar no restaurante. Regi-
na conta para Claudia que en-
controu o filho abandonado de 
Maruschka. Sai à anulação do 
casamento de Belezinha. Bele-
zinha avisa a Graciosa e Orlan-
dinho que também disputará o 
concurso de Miss Rio de Janei-
ro. Claudia procura a tenda de 
Iara e Joselito tem uma vidência. 
Olavo convence Taluda a deixá-
lo entrar em casa. Iara e Joselito 
vão à Comprare falar com Gra-
ce Kelly. Vicente é denunciado 
por Henrique e perde a chefia 
da comissão de inquérito.  Vera 
aconselha Vicente a pedir para 
Lucena depor a seu favor. Clau-
dia procura Lucena.

Antenor cai em um precipício. 
Griselda sente que algo aconteceu 
com seu filho e começa a chorar. 
Celina convence Beatriz a conversar 
com ela. Caçadores encontram An-
tenor. Beatriz fala para Celina que 
antes de denunciar Danielle quer 
conversar com Pedro Jorge e Esther. 
Márcia critica a atitude de Paulo ao 
falar do estado da ex-mulher. Um 
dos caçadores liga para Patrícia e 
avisa que encontrou Antenor. Da-
nielle descobre que Mônica usou a 
doença de Henrique para ganhar a 
guarda de Pedro Jorge para a mé-
dica. Celina garante para o marido 
que acabará com a carreira de Da-
nielle. Esther decide ficar na Fio Ca-
rioca. Griselda cuida da internação 
de Antenor. Juan afirma a Vilma 
que vai descobrir se Chiara tentou 
enganá-lo. Griselda faz graves acusa-
ções contra Tereza Cristina. Beatriz 
procura Esther na Fio Carioca.

Lucas atira no joelho de 
Cleber, que se contorce de dor. 
Lucas se aproveita para afastar a 
arma do ex-policial e aponta para 
a cabeça de Cleber. Cleber pede 
que ele o mate logo, mas Lucas 
afirma que a morte é pouco para 
ele. Francisco diz que seus irmãos 
estarão mais seguros em sua casa. 
Francisco afirma que conversa-
rá com Nelize. Lucas mantém 
Cleber amarrado. Lucas convida 
Juliana para sair e ela fica alivia-
da por ele aparentar estar bem. 
Juliana confessa a Patrícia que 
está cada vez mais apaixonada 
por Lucas. O porteiro interroga 
Lucas sobre tiros no prédio, mas 
ele nega que tenha ouvido algo. 
Nelize afirma que não colocará 
a vida de seus filhos em risco. 
Francisco argumenta que podem 
tentar impedí-lo de cumprir sua 
tarefa e matar Marcolino.

PASSATEMPO

Solução de 05-11:
ADEM – ADRO – AEDO – AGUAR – AL – ALA – ALFAMA – AMAS – 
AMIAL – ANA – AO – AROMA – ATA – ATAVIO – AULISTA – AUTO 
– AUTUAR – AVIO – BENS – BIO – BLOGUE – BOLAR – CARÍCIA 
– CRUEL – DE – ENQUETE – EVO – IGUANA – IVA – LA - LACADA 
- LEOA – LIVRO – MAGA – MAIA – ME – MEU – MIO – MO – OU 
– PIO – PIRUETA – QUAL – ROÍDO – SERÃO – TEM – ULO – VÃ – 
VIRA.

Bombocado
Ingredientes: 
1 kg de açúcar
1 xícara de leite de coco
1 ½ xícara de água
1 pitada de sal
1 colher de chá de essência de 
baunilha
1 ½ xícara de coco fresco ra-
lado
1 xícara de parmesão ralado
1 xícara de farinha de trigo
12 ovos

Modo de preparo: 
Colocar numa panela o açú-
car, o leite de coco e a água. 
Ferver e deixar engrossar, mas 
deixar em ponto de fio. Numa 
tigela, colocar o sal, o coco ra-
lado e o parmesão. Adicionar 
a calda nesta mistura, mexer e 
deixar esfriar. Em outra tigela, 
misturar os ovos, a baunilha 
e a farinha, passar na peneira. 
Misturar a calda de coco e os 
ovos e deixar dormir na ge-
ladeira. Passar manteiga nas 
forminhas que for usar e assar 
em forno baixo até começar a 
dourar.

1 – Oficina 
do (Livro).

2- Era pe-
quena e bran-
ca e tinha um 
chaminé muito 
alta. 

3 – Autor 
(Miguel) Souza 
Tavares. 

4- As pes-
soas bebem e 
cozinham com 
ela. 

5- Os prota-
gonistas.

6- O braço 
do rio.

7- (Fernan-
da) Fragateiro, 

ilustradora. 
8- Animais que ajudam a trazer comida.
9- As latas de comida vinham dentro de uma...
10- Naufragou no rio. 
11- Espécie de peixe. 
12- Nome do filho (Martin)
13- Lugar onde aprende-se a nadar, no verão se toma banho. 
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Fotos: Giovar Juarez – Jornal O Líder

Flor do Sertão

Festa de Nossa Senhora dos Navegantes e São Brás é realizada com 
procissão no Rio Sargento 

A 5ª edição da Festa de Nos-
sa Senhora dos Navegantes e 
São Brás aconteceu no domingo 
(05), no santuário da Barra do 
Taraíras. A festa já é tradicional 
e ocorre todos os anos no pri-
meiro domingo do mês de feve-
reiro.

Conhecida como uma ro-
maria na água, participam lan-
chas, barcos, jet skis, iniciando 
na ponte do Rio Sargento em 
Romelândia até o santuário em 
Flor do Sertão, no percurso to-
tal de aproximadamente 5 km, 
levando a imagem da procissão.

Após o percurso, aconteceu 
a benção dos barcos na beira 
do rio. A missa no santuário foi 
ministrada por dois sacerdotes, 
um do Rio de Janeiro e o pa-
dre de Maravilha, que fizeram a 
benção da garganta, das velas e 
da água.

Com o encerramento da 
missa ocorreu o almoço de con-
fraternização, juntamente com 
a inauguração do pavilhão e na 
sequência teve a apresentação 
dos corais de Palma Sola, Gua-
raciaba, da dupla Gustavo e An-
dré e também da dupla de São 
José do Laranjal, Iraceminha.

Conforme Valério Zanin, 
um dos organizadores da festa, 
a ideia da realização do evento 
partiu de Irma Zanin e Neida 
de Barba, que após três anos do 
evento e se tornando cada vez 
maior, com recursos próprios 
elas construíram o santuário, 
onde hoje é realizada anual-
mente a festa.

A promoção é da comunida-
de da Barra do Taraíras e cola-
boradores de Maravilha.

São Brás foi levado em procissão até o santuário Romaria reuniu lanchas, barcos e jet skis para benção

Procissão teve início na ponte do Rio Sargento até o santuário Benção da garganta foi realizada pela passagem do dia de São Brás

 Churrasqueiros prepararam o almoço de 
confraternização e inauguração do pavilhão

 Evento reunião público de toda a região

Acontece nesta quinta-feira 
(09), no salão da comunidade 
da Linha Consoladora, uma 
importante reunião promovida 
pela Associação da Casa Fami-
liar Rural de Maravilha, Ad-
ministração Municipal, Sindi-

cato dos Trabalhadores Rurais, 
Associação Estadual das Casas 
Familiares de Santa Catarina e 
Gerência de Educação de Ma-
ravilha. 

Participarão do encontro os 
prefeitos, equipes da Secreta-

ria da Educação e Agricultura, 
bem como membros do Conse-
lho Municipal da Agricultura, 
autoridades e demais interessa-
dos dos municípios de Maravi-
lha, Tigrinhos, São Miguel da 
Boa Vista, Romelândia, Santa 

Terezinha do Progresso e Flor 
do Sertão.

A reunião visa à discussão 
da reabertura da Casa Fami-
liar Rural; início do ano letivo 
e as parcerias para viabilizar a 
escola; o que é e como irá fun-

cionar a Casa Familiar Rural; 
a formação profissional e edu-
cação básica de nível médio e 
a importância da formação da 
pedagogia da alternância para 
a formação dos jovens e suas 
famílias.

Casa Familiar Rural de Maravilha promove reunião amanhã (09)
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O secretário regional de Ma-
ravilha, Sandro Donati, e o pre-
feito de Serra Alta, Claudinei 
Senhor, assinaram, nesta segun-
da-feira (06), convênio no valor 
de R$ 19,6 mil para auxiliar as 
comunidades atingidas pela for-
te seca que atinge a região. Os 
recursos, provenientes do Go-
verno do Estado, irão beneficiar 
908 propriedades rurais. 

“Os recursos auxiliarão os 
municípios a contratar cami-
nhões para o transporte de água 
potável, bem como a contratação 
de máquinas para a produção 
de alimentos para os animais”, 

Regional de Maravilha repassa R$ 19,6 mil para 
município de Serra Alta combater estiagem
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Convênio foi assinado na segunda-feira (06)

avalia Donati. Para a Secretaria 
Regional de Maravilha, já foram 
repassados mais de R$ 260 mil. 

Também foi disponibilizado um 
caminhão pipa, com capacidade 
de 10 mil litros de água. 

Iniciou no dia 18 de janei-
ro as inscrições para beneficiá-
rios da Lei 2.420, que concede 
progressivamente o desconto 
no Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU). As inscrições 
podem ser feitas na Secretaria de 
Assistência Social até o dia 17 de 
fevereiro. 

Para se inscrever para o des-
conto de 2012, os interessados 
devem estar em dia com o IPTU 
de 2011. No ano de 2010 foram 
beneficiadas 116 famílias com o 

desconto de IPTU, que era entre 
30 e 50% e em 2011 foram 139 
famílias, que receberam descon-
tos de 30 a 80%, sendo que o 
aumento do desconto é gradati-
vo e anual.

A isenção de que trata a pre-
sente lei somente será concedida 
aqueles idosos carentes, aposen-
tados, pensionistas ou deficien-
te físicos, que comprovarem 
cumulativamente:

I - possuir apenas 01 (um) 
único bem imóvel, com edifica-

ção que lhe sirva de moradia;
II - renda familiar oriunda 

de aposentadoria, pensão e/ou 
outros proventos desta natureza, 
igual ou inferior a 02 (dois) salá-
rios mínimos mensais;

III- ser comprovadamente 
pessoa carente, cuja comprova-
ção se dará mediante vistoria “in 
loco” e elaboração de laudo con-
clusivo e parecer fundamentado, 
sobre a situação econômica e so-
cial do requerente, efetuado por 
assistente social do município.

Inscrições para requerer desconto do IPTU 
2012 estão abertas

O Departamento de Tribu-
tação e Fiscalização da Prefeitura 
de Maravilha comunica que os 
Carnês do Imposto Sobre Servi-
ço (ISS) e das taxas referentes ao 
Alvará e Coleta do Lixo do exer-
cício 2012 estão à disposição dos 
contribuintes no Departamento.

O prazo para o pagamento da 
primeira parcela ou cota única 
da taxa de vistoria (alvará) vence 
no dia 29 de fevereiro do corren-
te exercício. Para pagamento em 
cota única o desconto é de 10% 
sobre o valor correspondente a 

taxa do Alvará.
Da mesma forma, o Departa-

mento de Tributação comunica 
que os carnês do Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU), 
exercício 2012, poderão ser re-
tirados a partir de segunda-feira 
(06) de fevereiro, no horário de 
expediente, ou seja, das 13h às 
19h. 

O desconto geral para todos 
os contribuintes para o paga-
mento em cota única será de 5% 
e para quem não possui débitos 
anteriores, terá um desconto 

adicional de mais 5%, já dedu-
zido na cota única impressa no 
carnê sobre o valor do imposto. 
O vencimento é para 15 de mar-
ço, bem como a primeira parcela 
para quem optar pelo parcela-
mento.

Os pagamentos dos tribu-
tos municipais, exercício 2012, 
deverão ser efetuados somente 
nas agências lotéricas e nos cor-
respondentes Caixa, em virtude 
do convênio firmado entre a 
Prefeitura e a Caixa Econômica 
Federal.
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Na tarde de segunda-feira (06), 
no salão nobre da Prefeitura Mu-
nicipal, foi realizada a audiência 
pública para demonstrar e avaliar o 
cumprimento das metas fiscais do 
terceiro quadrimestre e segundo 
semestre do exercício de 2011.

A audiência reuniu os servido-
res municipais e, foi coordenada 
pelo secretário de Administração e 
Fazenda, Silvio Richardt e a conta-
dora Cléria Eliandra Honaiser, que 
apresentaram a prestação de contas 
de cada secretaria relativa aos valo-
res de arrecadação e valores gastos, 
bem como o balanço geral de todo 
o município. 

Na audiência foi demonstrado 
que o município fechou o ano com 

sobras. De acordo com a prefeita 
Luzia Vacarin, o ano de 2011 foi 
produtivo. “Sobrando um saldo 
em caixa fico muito feliz, por que 
os municípios tem cada vez mais 
deveres e responsabilidades e isso 
vai nos deixando mais estabeleci-
dos”, disse.

A prefeita ainda salientou que 
foram feitas várias aquisições em 
2011 e vários investimentos em 
prol da comunidade. “Foram vá-
rias máquinas, obras e asfalto, 
a necessidade do município era 
também melhorar na saúde e nós 
investimos em qualidade profis-
sional, ficamos felizes em ter esse 
resultado positivo no final de 2011 
e início de 2012”, destacou.

Audiência demonstrou salto positivo do terceiro 
quadrimestre e segundo semestre de 2011
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Cunha Porã

Cunha Porã

Esporte Clube Canarinho recebe subvenção
O Esporte Clube Canarinho 

da Linha Água Parada recebeu 
na noite de sexta-feira (03) a 
ordem de pagamento de sub-
venção oriunda do deputado es-
tadual Narcizo Parisotto (PSD). 

A ordem no valor de R$ 
4.300,00 foi entregue pelo 
representante do deputado, ex-
vereador Adelino Zanivan. 

De acordo com o presidente 
do Clube, Armindo Loch, o va-
lor será investido na compra de 
novos fardamentos. “O dinheiro 
será investido na compra de cal-

ções, camisetas e meias para as 
duas equipes”, destaca.

O tesoureiro do Esporte 
Clube Canarinho, Elton Valmor 
Jommertz, ressalta que o clube 
de futebol de campo existe desde 
2004 e tem duas equipes, sendo 
a principal e a aspirante. “Que-
remos agradecer o auxílio que o 
deputado Parisotto e o Zanivan 
tem nos dados, bem como agra-
decer a todos os patrocinadores 
e pessoas que de alguma forma 
incentivam a nossa equipe”, fi-
naliza. 

 Integrantes da equipe participaram da entrega 

Carnês do ISS estão à disposição no setor de 
tributação 

Carnês do IPTU estarão disponíveis a partir da próxima semana

Audiência Pública apresenta metas fiscais de 2011
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IMÓVEIS

VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 8 
x 11, de alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com Cacil-
do pelo telefone (47) 9956-5152 ou 
(49) 9998-6021, (49) 3664-1903 
com Semildo. 

VENDE-SE LaN HouSE 
coMPLEta - 10 computadores 
novos com monitores LCD 18’’, 10 
baias, 10 cadeiras reclináveis com 
rodinha, balcão, ótima localização, 
clientela feita, motivo da venda mu-
dança. Interessados ligar 49 9903-
8147 falar com Jair ou Florinda. 

VENDE-SE: área de terra com 
37 hectares divididos em 4 es-
crituras. Localizado no Tope da 
Serra. Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço artesiano, 
grande área mecanizada, toda 
cercada, à 2km do asfalto. Inte-
ressados tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-2990.

VENDE-SE o mercado Do-
mingos Alimentos, completo, 
informatizado com açougue, 
estoque, boa clientela, 17 anos 
de atividades. Motivo da ven-
da mudança para o Paraná. 
Rua São José, 711, B. Alvorada 
próximo a Creche Erica Mal-
daner, interessados ligar 49 
3664-2038 / 8833-2053. 

aLuGa SaLa coMErcIaL 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa mista medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

VENDE-SE uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.

VENDE-SE terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

VENDE-SE LoJa DE INFor-
MÁtIca completa com funcio-
nários. Venda e manutenção, toda 
mobiliada, ambiente climatizado,  
ótima localização na Av. Araucária, 
clientela formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de compra 
com veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negócio. 
Interessados 49 8815-0427.

Procura-SE terra para 
comprar pelo Banco da terra. 
8419-9830 ou 8809-6909 falar 
com Irineu.

VENDE-SE casa em alvena-
ria medindo 10 x 7m com 2 
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, churrasqueira, terreno com 
468m² localizada na Rua Nereu 
Ramos, B. União. Preço espe-
cial, interessados ligar para 49 
9997-7980 tratar com  Peninha. 

VENDE-SE casa de alvenaria 
com 108 m², 4 quartos, 1 suí-
te, 2 banheiros, terreno de 734 
m², quiosque com banheiro, 
churrasqueira, fogão campeiro. 
Em Cunha Porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André no fone 
8804-7426 ou 9916-6345.

Procura-se empregada doméstica 
com disponibilidade de morar jun-
to ou ficar o dia todo na residência, 
que tenha referências. Tratar no te-
lefone 8828-4134, entre os horários 
12h às 13h20 ou após às 18h30.  

Amarlei procura emprego como 
zeladora ou doméstica. Ligar para 
9925-8892.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

EMPREGOS

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Ligar para 49 3664-0575.

Vende-se varejo de bebidas, com 
três freezers, 80 caixas de vasi-
lhame, cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. Mais in-
formações na Av. Anita Garibal-
di, 420, antiga Skol ou pelo fone 
3664-3606.
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VaGaS DISPoNíVEIS Na aSSocIação 
EMPrESarIaL: 

Mais informações na Av. 
Araucária, 399, 3º Andar, Centro, 49 3664-0414 

ou pelo site - www.aemaravilha.com.br

AUXILIAR: Homem para trabalhar como 
auxiliar de fábrica. Com urgência.
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO: Mulher com 
mais de 18 anos, conhecimentos em informática 
e boa comunicação para trabalhar no setor de 
cobranças.
CAIXA: Mulher com mais de 18 anos e 
experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, 
experiência e conhecimentos em informática 
para trabalhar no setor de compras, vendas e 
controle de estoque.
CONFEITEIRA: Mulher com mais de 20 anos e 
experiência.
CONSULTOR EMPRESARIAL: Profissional 
com experiência na área administrativa e curso 
superior de Administração, Recursos Humanos 
ou Ciências Contábeis. É necessário ter boa 
comunicação e disponibilidade de horários.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, 
com urgência.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação AB para fazer entregas em Maravilha.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação para trabalhar em horário comercial 
três dias por mês.

FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, 
noções de informática e disponibilidade de 
horários.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com 
mais de 30 anos de idade e experiência nas áreas 
de gerência, vendas e recursos humanos. 
JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e 
experiência.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem 
com curso na área e experiência. Com urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional 
formado, com experiência e carteira do Coren 
atualizada. Com urgência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda 
de tintas.
VENDEDOR EXTERNO: Duas vagas para 
profissionais com carro ou moto própria para 
trabalhar em Maravilha e região. Benefícios: 
salário fixo, comissão e ajuda de custo.
VENDEDORA: Mulher com mais de 21 anos e 
experiência para trabalhar com venda de cursos 
de informática. É necessário ter disponibilidade 
para trabalhar em horário comercial e aos 
sábados à tarde.
VENDEDORA: Mulher com alguma experiência 
na área de vendas para trabalhar no período 
vespertino.

Faço montagem de móveis e peque-
nas reformas. Interessados ligar para 
8806-1310 com Cleto Feyh.

Elton procura emprego. Tem 
formação no curso técnico em 
agropecuária. Interessados ligar 
9173-8356. 

Nadir procura emprego como 
cozinheira ou doméstica, possui 
experiência. Interessados ligar 
para 8877-9924.

Procura-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

DISPoNíVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

Alex se oferece para trabalhar 
como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Procura-se emprego como motoris-
ta, possui carteira D, com 11 anos 
de experiência. Interessados falar 
com Vidal pelo fone 9998-1951.

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem experiên-
cia e conhece toda região Oeste. 
Interessados ligar 8422 -4745 ou 
8837-4731.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou au-
xiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 
falar com Fabio.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone (47) 9956-5152. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

A empresa CPM procura cha-
peador com experiência. In-
teressados ligar 3664-4173 
tratar com Cleber/Mateus.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

PrEcISa-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Procura-se babá, com disponi-
bilidade para morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 

Presta-se serviços especializados 
em escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar pelo 
telefone 8812-6800 ou na Av. 7 
de Setembro, 983 em Maravilha. 

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

Precisa de pessoas para traba-
lhar como auxiliar de produ-
ção nas áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 18 
anos e ter concluído o Ensi-
no Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

EMPREGOS

Rapaz procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados ligar para 
8804-5501, falar com Gilberto. 

Laticinios Bela Vista tem vaga 
para operador de máquinas 
TBA. Interessados ligar para 
3664-4001.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

VEÍCULOS

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

VENDE-SE Moto Speed 150cc 
completa, com carenagem, 2 
escapamentos, partida elétri-
ca. Ano 2007/2007, com baixa 
KM. Tratar com Maico, Fone 
3664-4251/8837-8748.
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VENDE-SE Palio 1.0 Ex ano 
2000, 4 portas, ar quente, lim-
pador, trava e alarme. Tratar 
com Daniel pelos fones: 49 
9139-1839 - 3664-0030.

VENDo Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE Vectra GLS ano 1999, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VENDE-SE Gol plus, quatro 
portas preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

VENDE-SE Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 
mil km. Tratar pelo telefone 
3664-0990 ou na Mecânica 
Rodaleiser.

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.VENDE-SE Gol city, 2004.

Telefone 9992-5053.

VENDE-SE moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$3.500,00 
fone 8815-8817.

VENDE-SE moto biz, ano 
2000, cor vermelha, R$ 3 mil. 
Em ótimo estado. Interessados 
ligar para 8823-4104.

VENDE-SE caminhonete 608, 
ano 79. Preço: R$ 28 mil. Rece-
be carro no negócio no valor de 
até R$ 15 mil. Tratar pelo fone 
9922-9488. 

VENDE-SE gol em ótimo 
estado, 1999, cor cinza, 2º 
dono, garantia de motor, óti-
mo som com cd, 04 pneus 
novos. Valor R$12,5 mil. 
Contato: Selmar Valandro 49 
8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine dup-
la, tratar pelo fone 49 9914-0554.

VENDE-SE Sandero expression 
1.6 8V 2010 hi-flex, prata lindo! 
Ar condicionado, direção hi-
dráulica, vidros, travas, alarme, 
dvd player, novo! R$ 32.852,00. 
Fone: 49 9998-8034.
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DIVERSOS

VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg e 
barras. Tratar na Rua Crus e Souza, 
nº348, Bairro São José, R$350,00.

Procura-SE para comprar 
esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE Cama nova ca-
sal de madeira, raque e mesinha 
para computador usados, valor a 
combinar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

VENDo Barraca para seis pesso-
as, marca Capri. Acompanha lona 
6X8 nova. Contato: 9979-4214 
ou 3664-1358 falar com Vilmar.

VENDE-SE filhotes de Chow 
Chow 3664-0961 falar com Va-
lério.

Waldomiro Weizenmann, pro-
prietário de área de terra na Li-
nha Marmeleiro, Flor do Sertão, 
vem a público advertir a quem 
largar gado sem autorização em 
sua propriedade, que o mesmo 
será apreendido. 

VENDo móveis para loja, 
balcões, nichos, prateleiras na 
cor branca, novos, também 
uma placa para loja é tudo de 
qualidade e o preço é barbarda. 
Telefone para contato, 9913-
6211. 

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE máquina de cos-
tura overlock de mesa, valor R$ 
180,00. Interessados falar com 
Ivanir no fone 8821-1148.

VENDE-SE Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi 
mais 12 jogos. R$900,00 (49) 
9115-3088, tratar com Erick 
Pottker.

VENDE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

VENDE-SE um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

VENDE-SE 1 refrigerador 500kg 
inox R$1.500,00, 1 balcão de carne 
R$1.300,00, 1 moedor de carne 
nº10 R$500,00. Interessados ligar 
49 8827-7019 tratar com Jandir.

VENDE-SE ou troca-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LaVa-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

aLuGa-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PrEcISa-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabecei-
ra em marfin. Centrífuga Müller 
em ótimo estado. Geladeira Ele-
trolux branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

VENDo filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE máquina para blocos 
e pavimentação com forma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco 
e canaleta. Interessados ligar 
no 49 8813-1464 com Aires 
Rodrigues.

VENDE-SE som automotivo, con-
tendo: 2 sub 12’’ pionner, 2 super 
twiter hinor, 2 cornetas hinor, 1 
módulo 5.1 4.600 watts roadstar, 
1 aparelho cd usb traseiro pionner 
(golfinho), 1 bateria 180 ampéres, 
cabeamento completo para insta-
lação do som. R$ 1.800,00. Con-
tato: (49) 9977-9008.

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VEÍCULOS

VENDE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

1 Conjunto de balcões, 4 cadei-
ras giratórias, 4 pc dual core 
4 gb hd 320 1gb geforce 9500 
gt monitor 19’’ LG, 1 climati-
zador split consul 22.000 Btus 
quente e frio, 2 controles xbox 
360, 2 controles nintendo wii, 
1 máquina para recarga de car-
tuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VENDE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Interessados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

SorrISo LaVacar ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e depois levando de vol-
ta até sua residência. Rua 27 
de Julho, próximo a Polícia 
Cívil. Telefone 8808-8769 ou 
8848-1874. 

VENDE Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87 motor ford, valor 
R$40 mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21 mil. Fone 9916-4355.

VENDE Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5m x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72 mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.

VENDE-SE Chevrolet Corsa  1.0 
MPFI 2000 – Maravilha, R$ 15 
mil, gasolina, branco, farol de luz 
branca, limpador e desembaçador 
traseiro, rodas 14, ar quente/frio, 
som, alarme, trava e vidro elétri-
co, direção hidráulica. Luis Carlos 
Grando 8870-3525.

VENDE-SE moto Biz, cor ver-
melha, partida elétrica, em ótimo 
estado de conservação, ano 2000, 
valor R$ 3 mil. Interessados ligar 
para 8823-4104.

VENDE-SE Voyage, ano 1989, 
AP, com desembaçador traseiro, 
travas, alarme, terceiro dono, em 
ótimo estado. Valor R$ 7.300,00. 
Fone 8823-9380.

VENDE-SE ou troco 
uma máquina de sorvetes ex-
presso, Italianinha premium 
2, ano 2007, trifásica e mui-
to econômica. Com até 80% 
de lucro garantido. Valor R$ 
12.000,00, aceita-se moto 
no negócio. Interessados en-
trar em contato pelo telefone 
8428-0276 com Volmir.

VENDo carrinho de bebê em 
ótimo estado,  R$ 75,00. Fone: 
49 8802-7848.

VENDo impressora hp1500 scan-
ner e impressora (branca). Valor: R$ 
115,00. Fone: 49 8802-7848.

VENDo impressora hp scanner 
e impressora ( preta) em ótimo es-
tado, valor: R$ 120,00. Fone: 49 
8802-7848.

VENDo computador sansung, 
tela 17, windows xp em ótimo es-
tado. Valor: R$ 500,00 Fone: 49 
8802-7848.

VENDE-SE Biz Kazinski, nova, 
ano 2012, cor vermelha, valor 
R$ 4 mil. Interessados ligar para 
3664-3533 falar com Jandir.
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Iraceminha

1ª Festa do Porco e São Brás atrai expressivo público 
Com promoção da comu-

nidade São Pedro da Linha Bi-
guá, organização da Comissão 
Central Organizadora (CCO) 
e apoio da Administração Mu-
nicipal, aconteceu no domin-
go (05), a 1ª Festa do Porco e 
São Brás.

A festa teve início pela ma-
nhã com missa e benção da 
garganta, seguindo ao meio 
dia com saboroso almoço ser-
vido a base de carne de porco e 
matinê à tarde com animação 
de Ivanor, Carlos e Maciel. 

De acordo com um dos 
promotores do evento, vice-
presidente do Sicoob e fun-
cionário da Auriverde, Daniel 
Ferrari, tanto os porcos no ro-
lete quanto os porcos assados 
foram colocados no fogo às 
03h da madrugada. “A quan-
tidade de carne que assamos 
serve para aproximadamente 
mil pessoas almoçarem”, des-
tacou.

Ferrari contou ainda que 
um grupo de pessoas que 
preparam a Fepar de Modelo 
estavam auxiliando o grupo 
iraceminhense no preparo dos 
porcos no rolete. 

A abertura oficial contou 
com a participação de repre-
sentantes da comunidade, 
lideranças políticas, autorida-
des e patrocinadores. 

Conforme o representante 
da comunidade e promotor 
do evento, Valci Dal Maso, 
“a ideia da festa do porco já 
tem uns quatro ou cinco anos, 
onde as pessoas começaram 
querendo uma festividade di-
ferente. Agora esta festa do 
porco é uma marca que está 
se criando para a Linha Biguá. 
Aqui tem um povo que traba-
lha, então com certeza todos 
estão ajudando”, destaca.

O vereador e vice-presi-

dente da CCO, Valdemar 
Antonio Follmann, ressaltou 
a colaboração das pessoas na 
organização do evento. “Que-
ro agradecer a todos os patro-
cinadores oficiais do evento e 
a todos os colaboradores. Esse 
agradecimento é de toda co-
munidade que está trabalhan-
do muito para que esta festa 
aconteça. É a primeira festa 
que estamos fazendo e temos 
certeza que na próxima vai ser 
melhor ainda”. 

O prefeito Avelino da Cos-
ta salientou a satisfação que 

sente na realização e sucesso da 
festa. “É uma satisfação enor-
me quando percebemos que as 
metas que traçamos sobre o de-
senvolvimen-
to econômico 
do município 
estão pratica-
mente atin-
gidas. Isso é 
fruto do tra-
balho de to-
dos”. 

A v e l i n o 
destacou a 
construção de 

chiqueiros e aviários no mu-
nicípio. “A gratidão do poder 
público deve ser exatamente 
com aqueles que merecem. A 

iniciativa de vocês aqui nos tor-
na mais comprometidos com a 
Linha Biguá no sentido de es-
tarmos presentes”, finalizou. 
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Benção da garganta também foi ofertada aos colaboradores da festa Equipe de Modelo auxiliou iraceminhenses no preparo do porco no rolete

Autoridades, representantes e patrocinadores participaram da abertura oficial 

Porco recheado foi preparado com muita dedicação Público expressivo prestigiou a primeira edição da festa 
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Iraceminha 

Romelândia

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder

Prefeito realiza transmissão de cargo e entrega de veículos
Na noite de segunda-feira (06), 

a Administração de Iraceminha 
realizou ato solene na Associação 
dos Servidores Públicos Municipais 
(Aspumi), onde o prefeito Avelino 
da Costa transmitiu o cargo ao vice-
prefeito Itacir Mânica. O prefeito se 
licencia por um período de 30 dias. 
Durante este período a Prefeitura 
será administrada pelo vice-prefeito 
Itacir Mânica que pretende dar 
continuidade aos trabalhos realiza-
dos pelo prefeito. “Desde quando 
assumi qualquer função pública, 
procuro agir com bastante respon-
sabilidade. O dinheiro público deve 
ser zelado bem mais que o dinhei-
ro particular, e gastá-lo com mais 
responsabilidade, pois o dinheiro 
público pertence à população. Para 
tanto pretendo dar continuidade 
aos trabalhos que esta Administra-

ção está realizando, pois sempre es-
tive participando da Administração 
e das discussões”, comenta Mânica.

Para o presidente da Câmara 
dos Vereadores, Luiz Carlos Za-
nella, a coligação do PMDB e PT 

sempre foi leal tendo um bom di-
álogo. “O trabalho continua nestes 
30 dias, e com certeza o Itacir vai fa-
zer este trabalho, que todos sabem, 
muito bom”, entende Zanella.

O prefeito Avelino em seu 
pronunciamento afirmou que está 
saindo de férias, porém está preocu-
pado com o município, mas destaca 
que confia muito no trabalho do vi-
ce-prefeito. “O Itacir vai fazer tudo 
que for possível pelo povo e atender 
todas as demandas que vierem até a 
Prefeitura”, finaliza Avelino.

Veículos 
No mesmo evento a Adminis-

tração Municipal efetuou a entrega 
de três veículos às Secretarias da 
Saúde, Assistencia Social e ao De-
partamento Municipal de Estradas 
e Rodagens (DMER). Os veículos 

foram adquiridos pela Prefeitura 
e segundo o prefeito foi por meio 
de economia no município que a 
aquisição destes veículos foi possí-
vel. “Resultados não se produzem 
por acaso, mas com muito traba-
lho, dedicação e respeito pelo di-
nheiro do outro. A economia para 
aquisição destes veículos foi feita 
otimizando valores, não deixando 

os atendimentos na saúde precá-
rios, fazendo as coisas mais baratas 
possíveis, além de fazer controles 
em diversos setores. Hoje temos o 
prazer de entregar esses veículos às 
Secretarias que tanto necessitam”, 
ressalta Avelino.

Para o vice-prefeito esses veícu-
los servirão para a população, e para 
todo povo que trabalha e merece.Vice-prefeito Itacir Mânica ficará 30 dias frente à Prefeitura

Veículos novos serão utilizados pela Assistência Social,
Secretaria da Saúde e DMER

Na quarta-feira (02) aconteceu mais um 
encontro do grupo “Uma Vida sem Álcool e 
Tabaco”, coordenado pela psicóloga Fabiana 
K. Thedesco Jung. O encontro ocorreu na 
sala de reuniões da Unidade Básica de Saúde 
(UBS), de Bom Jesus do Oeste.

De acordo com a psicóloga, a necessida-
de da existência do grupo é devido à deman-
da social, “que acaba se tornando um grande 
suporte para os alcoolistas e/ou fumantes a 
seguirem com motivação em seu objetivo, 
aumentar a sua qualidade de vida, deixando 
este desejo de fumar e/ou beber”.

Este foi o segundo encontro de 2012 e 
teve como objetivo refletir sobre os motivos 
que levam as pessoas a continuar fumando 
ou bebendo; qual era a função que o cigar-
ro e a bebida assumiam na vida de cada um; 

após relatos pessoais, falaram das dificuldades 
e sintomas que enfrentam quando se encon-
tram em abstinência.

Também foi realizado o planejamento 
para 2012 com metas claras e palpáveis e 
motivação para cada pessoa continuar seu 
tratamento durante o ano.

Fabiana reforça que os encontros 
acontecem na primeira quinta-feira do mês, 
com início às 13h30, na sala de reuniões da 
Unidade de Saúde. “Estendemos o convite 
aos munícipes interessados em participar, 
pois cada um demonstra a importância que 
temos com nós mesmos, neste caso, precisa-
se do auxílio dos profissionais da saúde, 
para promover uma melhora no quadro de 
dependência de nicotina e álcool. Nunca se 
esqueçam, parar sempre é possível!”, ressalta.

Bom Jesus do Oeste

Grupo “Uma Vida sem Álcool e 
Tabaco” realiza mais um encontro

Liminar mantém vereador no cargo até nova 
ordem judicial

 O juiz do TRESC, Gerson Cherem II, 
concedeu liminar em mandado de segurança 
para suspender a declaração de perda do car-
go do vereador Danilo Rodrigues da Fonseca 
(PSD), de Romelândia, até que sobrevenha 
nova ordem judicial. A decisão monocrática 
foi publicada na terça-feira (07), nas páginas 
1 e 2 do Diário da Justiça Eleitoral de Santa 
Catarina. 

O juiz da 82ª Zona Eleitoral (Anchieta), 
Márcio Luiz Cristofoli, havia determinado, 
à presidência da Câmara Municipal, que 
extinguisse o mandato de Fonseca devido à 
suspensão dos direitos políticos do parlamen-
tar. Prevista pelo inciso III do artigo 15 da 
Constituição Federal, essa suspensão é con-
sequência natural de uma comunicação do 
juízo criminal referente à condenação, com 
trânsito em julgado, pelo crime de desacato 
(artigo 331 do Código Penal). 

Conforme Cherem II, embora ocor-
ra automaticamente a perda do mandato 
de vereador cujos direitos políticos forem 
suspensos em virtude de sentença criminal 
transitada em julgado, “não tem o juiz elei-
toral competência para ordenar à Câmara 
Municipal que extinga o mandato”.

“O juízo eleitoral somente dispõe de 
competência administrativa para as ano-
tações cadastrais decorrentes da suspensão 
dos direitos políticos do eleitor condenado. 
Porém, as consequências automáticas da 
sentença penal estão atreladas à competên-
cia do juízo criminal sentenciante”, acres-
centou o magistrado. Cherem II concluiu 
sua decisão afirmando que “o ato do juiz 
eleitoral que extrapola a mera comunica-
ção, determinando a declaração de extin-
ção de mandato, é ilegal em razão da in-
competência do prolator”.

Quarta-feira 08 de fevereiro de 201220



FABIO
Faltam-me expressões 

suficientemente adequadas para 
dizer-te da grande alegria que me 
invade a alma nesta oportunidade. 
Confesso que, ao receber o convite 

da tua formatura, vendo o teu nome 
entre os formandos, não contive a 

grande emoção. Porque acompanhei 
teu grande esforço nessa conquista, 
testemunhei tua dedicação a esse 

ideal de maneira categórica, vi que 
ano após ano te empenhavas mais 
e mais em alcançar teus fins. Deixo 

aqui o meu abraço comovido, 
extensivo aos teus pais, cuja felicidade 

também deve ser imensa, e rogo a 
Deus, que te concedeu esta magnífica 

ascensão aos primeiros degraus da 
carreira, que te cumule de sucessivas 
vitórias, de que és merecedor pelo 
talento e pelos predicados morais. 
Que Deus te dê vida e saúde para 

que seja sempre um vencedor. 
Parabéns! Homenagem da 

dinda Iara e familiares.

JúLIA D’AgOStInI!
Parabéns pelo seu primeiro aninho que está 

completando hoje, dia 08. Te amamos muito, 
você é nossa princesinha que nos enche de 
alegria. Com carinho do vovô Nei, vovó 

Marlene e bisavós Walter e Ilda.

Um grupo de maravilhenses esteve acompanhando 
o Rodeio Internacional de Vacaria, considerado 
a maior festa tradicionalista gaúcha. Jeferson e 

Yuri Moreira participaram da modalidade chula 
e ambos conquistaram o segundo lugar em suas 

categorias, veterana e piazito.

É com os melhores 
sentimentos de carinho 
e um coração cheio de 
motivos que estamos 

aqui te homenageando 
dessa forma neste dia 

tão especial, o seu 
aniversário, o dia em que 
você dá mais um passo 
para novos caminhos, 
objetivos e conquistas. 

Ainda que seja um desafio 
viver é preciso ter fé e 
confiança para vencer 

todos os obstáculos nesta 
jornada. Acreditamos que 

a felicidade está dentro 
de cada coração, e que 
você saiba construir ao 
seu redor um  mundo 
de sonhos mesmo que 

pareçam impossíveis, mas 
nunca deixe de sonhar. Desejamos a você um feliz aniversário, tudo de mais 
perfeito que a vida possa lhe oferecer, muitas felicidades hoje e sempre e que 
essa data se repita por muitos e muitos anos, pois você merece ser feliz todos 
os dias, especialmente hoje. Homenagem de seus pais Doraci e Solange, seu 

irmão Paulo Ricardo e sua irmã Paula Fernanda Felisiak. 

Arquivo pessoal Arquivo pessoal

Arquivo pessoal
Arquivo pessoal
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Na segunda-feira (06) iniciou 
nos campus da Unoesc São Mi-
guel do Oeste, São José do Cedro, 
Maravilha e Pinhalzinho, o Cur-
so de Nivelamento de Português, 
que envolveu 722 alunos ingres-
santes, que estão distribuídos nos 
diversos cursos de graduação no 
1º semestre de 2012.

Segundo a coordenadora do 
Programa, professora Neusa Ma-
ria dos Santos, esta atividade, a 
partir de agora, será permanente e 
dará um diferencial para a Uno-
esc. “A adesão é de 64% dos alu-
nos ingressantes, isso demonstra o 
interesse da maioria em estar pre-
parados para fazer um bom curso 
de graduação”, pontua. 

O nivelamento é uma inova-
ção pedagógica da Unoesc cam-
pus de São Miguel do Oeste, um 

projeto piloto que está sendo ava-
liado pela Universidade para im-
plementação nos demais Campi. 

Em Maravilha iniciaram o 
curso 85 alunos, para o módulo 
de Português, que será ministra-
do pela professora Celestina Inês 
Magnanti. Logo após o término 
das 20 horas, os ingressantes ini-

ciam o Curso de Nivelamento de 
Matemática.

Segundo a coordenadora ad-
ministrativa da Unoesc Maravi-
lha, Dilva Bertoldi Benvenutti, 
foi prazeroso receber os jovens 
ingressantes que aderiram ao Pro-
grama de Nivelamento. “Isto com 
certeza dará um diferencial e uma 

melhor preparação para enfrentar 
o curso de graduação escolhido. A 
Unoesc se diferencia quando de-
monstra à sociedade estas preocu-
pações. Afinal nosso interesse não 
é distribuir diplomas, mas sim, 
formar pessoas para vida, com 
competência e excelência no que 
irá desenvolver”, conclui Dilva. 

O programa
O Programa de Nivelamento 

Unoesc – campus de São Miguel 
do Oeste (PNUS) para ingres-
santes é um projeto de exten-
são oferecido em dois módulos 
assim designados: Português 
Básico com carga horária de 20 
horas e Matemática Básica com 
carga horária de 20 horas. Cada 

Módulo de Nivelamento possui 
um programa de conteúdos bá-
sicos para a formação acadêmi-
ca do aluno, comum a todos os 
cursos de graduação da institui-
ção. 

A implementação do pro-
grama pretende atender a ma-
nifestação dos colegiados de 
curso quanto à lacuna na for-
mação básica dos alunos, tal 
carência relaciona-se principal-
mente aos conteúdos em Lín-
gua Portuguesa e em Matemá-
tica, o que dificulta o processo 
de ensino e aprendizagem.

Nesta perspectiva, o Pro-
grama de Nivelamento pro-
põe-se a subsidiar os alunos de 
elementos básicos da Matemá-
tica, da Leitura, Interpretação 
e Escrita.

Alunos puderam optar por participar do nivelamento no campus de sua 
preferência
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Unoesc recepciona ingressantes com o 
programa de nivelamento

Kits de emergência são entregues pela SDR 
para municípios atingidos pela estiagem

A Secretaria de Defesa Civil do Estado de Santa Catarina encaminhou para os municípios da 
SDR Maravilha um kit emergencial para o transporte de água

Na terça-feira (07) o secretário 
de Desenvolvimento Regional de 
Maravilha, Sandro Donati, junta-
mente com o gerente de logística e 
mobilização da Secretaria de Esta-
do da Defesa Civil, Renaldi Ono-
fre Laureano Junior, entregaram 
10 kits de emergência para os mu-
nicípios atingidos pela estiagem. 

Cada município teria direi-
to a um Kit que seria composto 
por quatro tanques, duas bombas, 
um conjunto de mangueiras para 
sucção e distribuição, cintas de fi-
xação com gancho e catraca. “Por 
bom senso, quero aqui agradecer 
a compreensão de todos os pre-
feitos que optaram, por proposta 
da Secretaria, dividir esse kit, para 
que nós pudéssemos atender um 
número maior de municípios”, 
ressalta Donati. 

Após a decisão de dividir, os 
kits ficaram assim compostos: 
dois tanques, uma bomba, um 
conjunto de mangueiras para 
sucção e distribuição, cintas de fi-
xação com gancho e catraca. “Se 
por ventura a situação se agravar, 

a SDR entrará em contato com 
a Defesa Civil para aquisição de 
mais tanques”, destaca Donati. 

Na oportunidade receberam 
os kits os municípios de Iracemi-
nha, Saudades, Maravilha, Santa 
Terezinha do Progresso, Serra 
Alta, Tigrinhos, São Miguel da 
Boa Vista, Sul Brasil, Modelo e 
Bom Jesus do Oeste. “Hoje esta-
mos entregando para dez muni-
cípios, mas até no mais tardar no 
início da próxima semana estare-
mos entregando para os demais 

quatro municípios”, explica Do-
nati. 

Foi assinado um termo de 
compromisso, onde a Defesa Ci-
vil está cedendo esses equipamen-
tos à SDR Maravilha. O termo 
de uso está sendo providenciado 
e será assinado em Saltinho na 
sexta-feira (10) durante uma reu-
nião do Conselho. O termo de 
uso é um documento em que a 
SDR está cedendo aos municípios 
esses tanques para uso durante a 
estiagem.  

O capitão Laureano explicou 
a montagem e funcionamento 
dos equipamentos para os ope-
radores e prefeitos presentes. “O 
tanque tem garantia de cinco anos 
e vida útil de 20 anos. Esse ma-
terial foi idealizado para adaptar 
caminhões caçamba e carrocerias 
no transporte de água”, explica o 
capitão. 

“A ideia é que com esse con-
junto a Prefeitura possa fazer um 
caminhão toco para transportar 
cinco mil litros de água, ou um 

truck que boa parte das Prefeitu-
ras tem, que transporta num tan-
que de 10 mil litros onde acopla 
um no outro”, salienta Laureano. 

Acompanharam a entrega 
os prefeitos dos municípios, o 
major da Defesa Civil Nacio-
nal, Luís Fernando Santos; a 
operadora do Centro Nacional 
de Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (Cemaden), 
Sarah Lindbergh e o coordena-
dor regional da Defesa Civil, 
Daniel Caron. 

Capitão Laureano explicou a montagem e funcionamento dos equipa-
mentos

Prefeitos e operadores foram receber os equipamentos
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Rotary recebe representantes de comissão da OAB
Na quinta-feira (02) estiveram 

reunidos os companheiros do Ro-
tary Clube Maravilha - Centro 
para tratar sobre os assuntos da 
pauta do dia. Na oportunidade, 
marcaram presença os represen-
tantes da Comissão Promotora do 
Debate Público em prol do exercí-
cio da cidadania, as advogadas do 
OAB/SC Cleiri Padilha e Luciana 
Fabris.

O objetivo das representantes 
era explanar sobre a necessidade do 
debate público quanto ao aumento 
do número de vereadores em Ma-
ravilha e, além disso, solicitaram 
a escolha de um rotariano para 
auxiliar na campanha de opinião 
pública. Reunião teve por objetivo explicar sobre o debate público

Na segunda-feira (13), acon-
tece à primeira Assembleia Geral 
Ordinária de Prefeitos do exercí-
cio de 2012, a 137ª Assembleia, 
que será comandada pelo pre-
sidente da Amerios, Orli Genir 
Berger.

A Assembleia inicia às 9h, 
no auditório da Amerios, onde 
serão debatidos os assuntos: 
Lançamento do Programa 
“Com Nota Fiscal, Vai Legal”, 
um projeto das Associações de 
Municípios Catarinenses que 
visa a fiscalização e o incremen-
to do Movimento Econômico. 
Após acontece a prestação de 

contas da Amerios e do CIS/
Amerios, referente o mês de 
dezembro/2011 e balanço do 
exercício; TCE/SC - Processos 
na Receita Federal e Termo de 
Doação; na sequência assuntos 
diversos como a definição da 
data dos Jogos de Integração da 
Amerios (JIAs), que será realiza-
do em Cunhataí.

Irão participar os vice-prefei-
tos, secretários de Agricultura, 
secretários de Administração, 
Finanças e Fazenda, contado-
res, técnicos, fiscais de tributos 
e servidores dos municípios da 
Amerios

137ª Assembleia Geral Ordinária de 
Prefeitos ocorre na segunda-feira (13)

JCI Maravilha empossa novo Conselho Diretor 2012
O Conselho Diretor 2012 da 

JCI Maravilha foi empossado no 
sábado (04). Com a presidência 
de Luizana Chequetto Ducatti, a 
nova diretoria estará no coman-
do durante este ano, e segue com 
as propostas da diretoria anterior 
e com o intuito de inovação em 
projetos que visem auxiliar a so-
ciedade maravilhense e regional. 

A solenidade de transmissão 
de cargos contou com a presença 
de companheiros da JCI, ex-
presidentes, representantes da 
sociedade civil e familiares, 
bem como do vice-presidente 
executivo comunitário da JCI 
Brasil, Gilvane Kern. 

Na oportunidade os ex-pre-
sidentes foram homenageados 
com a leitura de uma mensagem 
de agradecimento aos trabalhos 
realizados, bem como a entrega 
de um quartzo (pedra preciosa) 
em representatividade ao que 
simbolizam para a JCI e para a 
sociedade. 

O momento foi oportuno 
também para apresentação dos 
projetos e eventos realizados du-
rante o ano de 2011. 

Após as apresentações dos 
trabalhos foi feita oficialmente 
a posse da nova diretoria com a 
troca de insígnias do presidente 
2011, Jandrei Paulo Willinghoe-
fer, com a nova presidente Lui-
zana. 

“Com talento ganhamos par-
tida, com trabalho em equipe e 
inteligência ganhamos campeo-
natos”, com a frase de Michael 
Jordan, o ex-presidente Jandrei 
expressou o trabalho e a fun-
ção desempenhada por ele e sua 

Troca de insígnias foi feita por Jandrei e Luizana Autoridades e representantes da sociedade 
civil compuseram mesa de honra

Ex-presidentes foram homenageados durante cerimônia  Novos integrantes do Conselho Diretor fizeram o juramento do dirigente 
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equipe em 2011. Falou também 
de alguns sentimentos que fize-
ram parte de sua caminhada e da 
satisfação do trabalho realizado. 

Jandrei agradeceu a colabo-
ração dos companheiros da JCI 
que auxiliaram no desempenho 
dos trabalhos durante 2011, bem 
como aos patrocinadores e socie-
dade que também colaboraram. 

O vice-presidente Gilvane 

agradeceu ao presidente 2011, 
Jandrei, pelo trabalho realizado e 
cumprimentou os companheiros 
da JCI pelas atividades desem-
penhadas. Gilvane destacou que 
o lema da JCI 2012 é ‘Cidada-
nia ativa, a hora é agora’. “É um 
convite a todos nós companhei-
ros e companheiras para fazer a 
diferença, para fazer uma ação 
que seja referencial, que seja des-

taque”.
Com a frase de Claudinei 

Ribeiro, “Enquanto habitar a 
baixo do céu seja igual a todos, 
mas ofereça o melhor que você 
pode ser”, a nova presidente da 
JCI Maravilha 2012, Luizana 
iniciou  seu discurso. A nova 
presidente enfatizou o traba-
lho desempenhado pela JCI 
mundial, organização que não 

vislumbra bem pessoal, e sim o 
bem coletivo. 

A nova presidente agradeceu 
a oportunidade e enfatizou que 
“os objetivos para 2012 são bas-
tante audaciosos”, frisando que 
o trabalho coletivo mais uma vez 
será o ponto forte da JCI.  Após 
o cerimonial, os convidados pu-
deram degustar de um jantar 
servido no Restaurante Zatt. 
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No sábado (04) a nova direto-
ria da Cooperativa Catarinense de 
Transportes de Cargas (Coocatrans) 
tomou posse. 

Na oportunidade foi realizada 
uma assembleia para apresentar o 
funcionamento e a situação da Co-
operativa. O consultor de gestão 
do grupo CSV Consultoria Em-
presarial, Marco Antonio Scariot, 
apresentou alguns relatórios que 
indicam a situação da Coocatrans 
em relação ao transporte de cargas, 
combustíveis, lubrificantes, contas a 
receber e a pagar. 

Scariot salientou que o anda-
mento da Coocatrans agora está 
estabilizado. “A Cooperativa esta-
va numa situação não muito boa. 
Agora já está estabilizada, mas não 
pode parar. Espaço tem para cres-
cer e movimentar o faturamento”, 
explica. 

A nova diretoria é composta 
por: presidente Mauricio Deven-
ci Vendrame; vice-presidente José 
Nardini; secretário Maico Chiesa; 
vice-secretário Essio Luiz Buffon; 
tesoureiro Edílson Bevilaqua; vice-
-tesoureiro Altemir Devenci; con-
selho administrativo: Eloir Ventura, 
Gerci Vendrame,  Adelir Von Bors-
tel; conselho fiscal: César Carlos 

Vivian, Dirceu Vendrame, Arcelino 
Orso e suplentes: Altair Ló, Roni 
Fucks e Roberto Chiesa.

O ex-presidente e atual vice, 
José Nardini, avaliou o seu trabalho 
frente à Coocatrans. “Foram dois 
anos difíceis, mas todas as pessoas 
da diretoria que colaboraram tem o 
seu mérito no desenvolvimento da 
Cooperativa”.

O novo presidente, Mauricio 
Devenci Vendrame, destacou al-
guns pontos que precisam ser obser-
vados com mais cuidado. “Agradeço 
o reconhecimento dos meus amigos 
e companheiros da Coocatrans e 
ressalto a necessidade da colabo-
ração de todos nos trabalhos que 

continuaremos desenvolvendo e os 
novos que pretendemos implantar”, 
conclui. 

Coocatrans 
Em outubro de 1999 surgiram 

as primeiras propostas para a criação 
de uma cooperativa de transportes. 
Desde então várias foram as tentati-
vas em levar adiante a ideia do coo-
perativismo.

No dia 14 de fevereiro de 2004, 
a convite de Gerci Vendrame, es-
tiveram em Maravilha, o diretor 
administrativo da Coopercarga de 
Concórdia, Ademir Basso e a coor-
denadora e orientadora dos recursos 
humanos voltados ao transporte, 

Almeli Basso.
Na oportunidade foram feitas 

explanações sobre a empresa com 
o propósito de mostrar aos pre-
sentes a importância e a necessi-
dade de unir forças no transporte. 
Durante a reunião várias vezes foi 
ressaltado que a solução para o pe-
queno transportador é a união, é 
juntar forças.

Na semana seguinte reuni-
ram-se na Assomar alguns senho-
res com o intuito de definir e for-
mar a cooperativa. A ideia inicial 
tomou forma, se fortificou e se 
solidificou em seguida. Inicial-
mente a Coocatrans tinha 39 fun-
dadores. Hoje são 75 cooperados 
e mais de 150 caminhões fichados 
e alguns na fila de espera. Em 29 
de dezembro de 2007 inaugurou 
sua sede própria localizada na BR 
282 no KM 606,5.

O primeiro presidente da Coo-
catrans foi Gerci Vendrame; o se-
gundo foi Ademilson Góis, que 
presidiu a cooperativa por dois 
mandatos. O terceiro foi Jose Nar-
dini e o atual é Mauricio Devenci 
Vendrame.

A Coocatrans acredita que 
através do cooperativismo existe a 
possibilidade de unir o pequeno 

transportador, realizar compras em 
grupos e conquistar novos merca-
dos. 

A cooperativa tem como a mis-
são unir os pequenos transportado-
res. Potencializar-se para tornar-se 
mais competitivo, conseguindo 
inclusive atuar em segmentos, até 
então, atendidos somente pelas 
grandes transportadoras.

Na visão dos cooperados, a 
Coocatrans elimina intermediá-
rios, reduz custos, diminui preços, 
tudo isso através da racionalização 
e operação em grande escala.

Coocatrans empossa nova diretoria e realiza assembleia

 Transmissão de cargos foi realizada na sede da Assomar 
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Novo presidente 
Mauricio Devenci Vendrame

As aulas do Centro Edu-
cacional Universo do Saber 
(Ceus) iniciam na próxima se-
gunda-feira (13), e para se pre-
parar, nesta quarta-feira (08), 
inicia o planejamento com os 
professores.

As atividades na escola es-
tão acontecendo desde o início 
do ano, porém as atividades 
com os docentes acontecem 
nos dias 08, 09 e 10 de feve-
reiro, onde estarão planejando 
as atividades letivas para 2012.

De acordo com a direção 
da escola, o material utiliza-
do continua sendo do Siste-
ma Positivo de ensino, o qual 
neste ano conta com algumas 
alterações significativas.

A direção aguarda o grupo 

de educadores com a consci-
ência que este é juntamente 
com os alunos, o coração da 
escola.

Nestes dias a secretaria da 
escola ainda está recebendo 
matrículas para a educação 

infantil, ensino fundamental 
e médio e cursinho pré-vesti-
bular.

As aulas iniciam na segun-
da-feira (13), no turno matu-
tino às 7h30 e no turno ves-
pertino às 13h15.

Ceus realiza planejamento para o ano letivo

Flor do Sertão

Escavadeira hidráulica consolida mais uma conquista
Flor do Sertão recebeu uma escavadeira hidráulica na sexta-

feira (03), do Governo Federal, por meio do ministro da Pesca, 
Luiz Sérgio Nóbrega de Oliveira (PT/RJ), no município de Nova 
Erechim. A entrega evidencia a atenção à atividade agrícola e in-
fraestrutura do município. 

De Flor do Sertão, participaram da entrega o prefeito em exer-
cício Nestor Storch, o secretário de Agricultura, Rudimar Rott, os 
vereadores Zeferino Prasnisnki e Moacir Gujel, além de represen-
tantes civis flor-sertanenses.

A escavadeira chegou até o município por causa do empenho 
de um grupo de pessoas “que prezaram pelo desenvolvimento das 
políticas públicas para o setor da agricultura e todos os campos 
pertencentes”, afirma a equipe da Prefeitura.

O investimento, que está avaliado em R$ 420 mil, contou com 
uma emenda de R$ 150 mil do deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB) e a contrapartida do Ministério da Pesca e Aquicultura.

A máquina já está no município e se encontra no parque de 
máquinas, aguardando detalhes burocráticos para iniciar os tra-

balhos. A data da entrega oficial para os munícipes ainda não foi 
decidida. “Mas, para a solenidade estarão presentes autoridades 
estaduais, regionais e federais como o deputado Celso Maldaner 
que, com a Administração Municipal, foi um dos idealizadores 
desta conquista”, reforça a equipe.

17 máquinas foram entregues às prefeituras da região, incluindo 
Flor do Sertão
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Pré-carnaval animou o público em Maravilha
Uma das escolas mais tra-

dicionais de Joaçaba realizou 
uma apresentação em Maravi-
lha na noite de domingo (05). 

Promovido pela Adminis-
tração Municipal através do 
Departamento de Cultura, o 
pré-carnaval atraiu um públi-
co bastante expressivo, que lo-
tou as ruas da cidade para as-
sistir a escola que apresentou 
o casal de mestre sala e porta-
-bandeira, duas passistas, a 
bateria e sua rainha. 

Conforme informações da 
escola, a equipe que partici-
pou do desfile em Maravilha 
representa apenas 10% de 
toda estrutura da Vale Samba. 

A diretora de Cultura, Ve-
nice Baldissera, agradeceu a 
colaboração da Administração 
Municipal que oportunizou a 
vinda da Escola Vale Samba 
e em especial aos munícipes 
maravilhenses que prestigia-
ram o desfile. “Agradeço tam-
bém o pessoal da escola que se 
prontificou em desfilar para 
os munícipes de Maravilha”, 
destaca. 

Após a apresentação que 
encerrou na Praça da Igreja 
Matriz, o grupo de pagode da 
Vale Samba realizou um show 
animando o público. 

A Vale Samba  
A Vale Samba foi fundada 

na década de 70 pela neces-
sidade de Joaçaba estimular 

e desenvolver atividades cul-
turais para a sociedade. A es-
cola foi treze vezes campeã do 
carnaval, e é uma das escolas 
mais tradicionais. 

De acordo com o carnava-
lesco Jorge Zamoner, a cidade 
precisava de atrações culturais 
e mesmo sem conhecer a fun-
do a cultura do carnaval, se 

dedicou e transformou um 
grupo de teatro em bloco car-
navalesco.  

Foi assim que na década 
de 70 a fusão de dois blocos, 
Fino Tato e Reis do Petróleo, 
com a participação de inte-
grantes do teatro, fez nascer a 
nação azul e branco, isto é, a 
Escola de Samba Vale Samba.  

Bateria da Vale Samba embalou o desfile Passistas da escola mostraram a beleza nas avenidas de Maravilha 

Venice agradeceu a participação do público Carnavalescos cantaram samba enredo da Vale Samba

Famílias com crianças de várias idades prestigiaram o desfile 

Grupo de pagode da Vale Samba encerrou a noite Mestre sala e porta-bandeira puxaram o desfile 

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder
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Investimentos na agricultura são destacados pelo Governo na abertura do 
CDA 2012 em Chapecó

A agricultura familiar fomenta 
a base econômica da maioria dos 
municípios catarinenses, o que 
torna a agropecuária um segmento 
fundamental da economia que re-
presenta cerca de 30% do Produto 
Interno Bruto (PIB) do Estado. 

Como maneira de prestigiar 
o agronegócio, o governador Rai-
mundo Colombo e o secretário da 
Agricultura, João Rodrigues, par-
ticiparam juntamente com demais 
lideranças políticas, como os de-
putados federais Celso Maldaner 
(PMDB) e Pedro Uczai (PT) e o 
presidente da Assembleia Legisla-
tiva, Gelson Merísio, da abertura 
oficial do 17º Campo Demonstra-
tivo Alfa (CDA), em Chapecó, na 
segunda-feira (6), na Linha Toma-
zelli. 

“O trabalho das cooperativas é 
fundamental para manter os jovens 
no campo, além do conhecimento 
de novas tecnologias e o fortale-
cimento do espírito comunitário 
cooperativo. Isso é uma vitória do 
Oeste que deve ter continuidade 
porque tem um excelente resultado 
em favor da melhoria da qualidade 
de vida das pessoas”, avaliam o go-
vernador e o secretário de Estado da 
Agricultura. 

Colombo destacou que o Go-
verno do Estado investe aproxima-
damente R$ 500 milhões por ano 
em pesquisa agropecuária, extensão 
rural, defesa sanitária animal-vege-
tal e fomento agropecuário. “Santa 
Catarina é um Estado privilegiado 
que se destaca no cenário nacional 
como a única área livre de febre af-
tosa sem vacinação certificada pela 
Organização Mundial de Saúde 
Animal (OIE)”, lembrou Colom-
bo, acrescentando que “esse título é 
de vital importância para o desen-
volvimento do setor”, afirmando 
que todos os catarinenses do seg-
mento merecem aplausos.  

O presidente da cooperativa 
regional Alfa, Romeo Bet, explicou 
que o CDA 2012 tem o intuito 
de mostrar o valor por trás de cada 
pensamento, de cada ação da clas-
se agricultora. “Lamentavelmente, 
muita gente não dá o devido valor 
à classe agrícola, em boa parte por 
desconhecer sua realidade, suas difi-
culdades, o potencial e as inovações 
de quem produz alimentos. O agri-
cultor cultiva a vida das plantas, do 
homem e do planeta, porque joga 
na terra a semente que germina, 
vira frutos e mata a fome da huma-
nidade”, observou. 

17º Campo Demonstrativo Alfa destaca a ação da classe agricultora No CDA foram expostas diversas tecnologias

Com o tema “Cultivo a Vida! 
Você percebe?”, o CDA tem como 
objetivo alertar a sociedade para o 
relevante papel do setor agropecuá-
rio no desenvolvimento sustentável. 
Ao todo 100 expositores partici-
pam da feira que segue até a quinta-
feira (09), com exposições de novas 
tecnologias, palestras e orientações 
sobre a evolução do setor agrope-
cuário.  

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB-SC), vice-presiden-
te da Comissão de Agricultura, 
destacou que 2012 foi escolhido 
pela ONU para ser celebrado como 
o Ano do Cooperativismo. “As co-
operativas agropecuárias lideram 
iniciativas fundamentais para o for-
talecimento da agricultura e para a 
permanência do homem no cam-
po”. O deputado também falou 
sobre a importância da aplicação 
de novas tecnologias no meio rural. 
“Utilizar novas e modernas tecnolo-
gias na lavoura garante aumento da 
produtividade e da renda familiar. É 
importante que cada vez mais sejam 
disponibilizadas facilidades para o 
homem do campo”. 

 
Estiagem como prioridade 
Sistemas de captação e armaze-

nagem de água serão implantados 
para viabilizar safras sem contra-
tempos e com ainda mais qualida-
de. Sendo que a solução da estia-
gem, que se tornou frequente nos 
últimos 10 anos, é prioridade para 
o Governo neste momento. “Que-
remos desenvolver o empreende-
dorismo no meio rural com novas 
agroindústrias de agregação de va-
lor, apoiadas pelo programa Santa 
Catarina Rural, e dessa forma atrair 
novos investimentos com juro zero, 
mantendo os jovens nas proprieda-
des rurais”, destaca o governador. 

O secretário da Agricultura, 
João Rodrigues, salientou que a 
estiagem penaliza mais o pequeno 

produtor rural. “É necessário de-
senvolver ações não paliativas, e 
para isso o Governo do Estado 
investe no programa Juro Zero, 
com uma cota maior para a cons-

trução de cisternas”. 
Nesta quarta-feira (08), o 

secretário vai à Brasília negociar 
recursos da ordem de R$ 12 mi-
lhões, que serão utilizados para 

o financiamento com juro zero 
da construção de cisternas e a 
instalação de equipamentos para 
irrigar propriedades de até cinco 
hectares.
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Obituário

Resolução 386 institui critérios para os 
vidros de segurança

A resolução 386 de 2011 estabelece critérios para os vidros de se-
gurança dos veículos. O artigo IV, diz que os vidros de segurança que 
se refere a essa resolução são os vidros normais instalados no veículo. 

Deverão trazer marcação indelével, em local de fácil visualização 
contendo no mínimo o índice de transmissão de luminosidade a mar-
ca do fabricante do vidro e o selo de qualidade do Instituto Nacional 
de Metrologia Normatização e Qualidade Industrial (Inmetro), ou 
seja, os veículos que saírem de fábrica devem possuir essas três inscri-
ções gravadas nos vidros. Os veículos que já estão em circulação não 
precisam desta exigência.

No trânsito somos todos pedestres!

FRANCELINO VALDEMAR 
WESNER faleceu aos 80 anos, 
por volta das 15h de segunda-
feira (06), no Hospital São 
Paulo de Xanxêre/SC. Seu corpo 
foi velado na comunidade de 
Linha Jundiá e após sepultado 
no cemitério da comunidade.

De acordo com a Polícia Mi-
litar, enquanto realizava patru-
lhamento na Rua Iracema, Bair-
ro Floresta, por volta das 09h57 
de sábado (04), avistou um 
GM/celta com placas de Goiâ-
nia/GO, transitando de forma 
irregular em “zigue zague”.  

O veículo foi abordado na 
Avenida Maravilha, próximo ao 
Posto Kakareko. O condutor, 
um homem de 29 anos, estava 
em visível estado de embriaguez 

alcoólica. 
Ele foi conduzido à Delega-

cia e submetido ao teste do ba-
fômetro, comprovando-se, desse 
modo, a embriaguez. 

Segundo a PM, no interior 
do veículo foi encontrada uma 
garrafa de vodka com o conte-
údo pela metade e um litro de 
energético. Diante dos fatos, ele 
foi preso em flagrante e encami-
nhado para a Polícia Civil para 
os procedimentos.

Condutor é preso em flagrante por 
dirigir embriagado

No sábado (04), por volta 
das 20h54, a guarnição da Polí-
cia Militar de Maravilha realizou 
a Operação de Trânsito na Ave-
nida Euclides da Cunha, próxi-
mo a revenda Gambatto, com 
o objetivo de coibir as irregula-
ridades veicular, drogas e porte 
ilegal de armas.

Foram vistoriados 28 veícu-
los, sendo recolhidas duas mo-

tocicletas, Honda/CG125 de 
Maravilha, pelo condutor não 
possuir Carteira Nacional de 
Habilitação e, uma Honda/CG 
150 de Maravilha por estar com 
licenciamento atrasado. 

Nenhuma alteração foi cons-
tatada nos demais veículos ou 
ocupantes. Foram empregadas 
na operação duas viaturas e qua-
tro policiais militares.

PM realiza operação de trânsito 
e recolhe duas motocicletas

Conforme a Polícia Militar, 
por volta das 02h35 de sábado 
(04), atendeu uma ocorrência de 
agressão doméstica cometida por 
um jovem de 19 anos contra sua 
companheira também de 19 anos.

Os dois moravam juntos e há 
cerca de uma semana a jovem saiu 
de casa para morar com seu pai. O 
autor já havia agredido a vítima an-
teriormente, porém nunca efetuou 
registro.

O fato ocorreu quando a víti-
ma estava sentada na praça central 
com alguns amigos, quando o au-

tor se aproximou e começou a dis-
cutir e ameaçar a mesma com um 
canivete Tramontina com cerca de 
10 cm de lâmina e duas garrafas 
de vidro, que atirou contra a víti-
ma, sendo que ambas acertaram a 
cunhada do autor. O jovem então 
deu socos nas costas da ex-compa-
nheira e puxou sua blusa até rasgar.

Após a denúncia, a PM locali-
zou o jovem algumas quadras do 
local. Ambas as vítimas demons-
traram interesse em representar as 
agressões e foram encaminhados à 
Delegacia.

Jovem agride ex-companheira

Na Rua São José, por volta 
das 15h10 de sábado (04), a Po-
lícia Militar de Maravilha atendeu 
uma ocorrência de furto.

O solicitante, um homem de 
38 anos, destacou que ao chegar 
a sua chapeação, percebeu que 
um dos veículos deixados no local 

para conserto havia sido alterado.
Do veículo VW/fusca de Ira-

ceminha/SC, foram retirados os 
quatro pneus com as respectivas 
rodas. O veículo já estava no lo-
cal há alguns dias, mas somente 
no sábado foi notada a falta das 
rodas.

Quatro pneus com rodas são 
roubados de uma chapeação

A Polícia Militar atendeu uma 
briga entre família na Rua Palmitos 
no Bairro Bela Vista, por volta das 
23h de sexta-feira (23).

De acordo com a PM, um ho-
mem de 56 anos agrediu sua mu-
lher de 55 anos com um soco na 
região da nuca, causando um corte 
com sangramento.

Quando a Polícia chegou ao 
local, a mulher estava refugiada 
na residência de uma vizinha e o 
agressor estava em visível estado de 
embriaguez.

Na hora da discussão, o filho 
de 20 anos tentou proteger a mãe 
e deferiu um soco atingindo a boca 
do pai, que assim parou de bater 
na mulher e ainda falou que se ele 
não fosse seu filho teria lhe tirado 
a vida.

A PM deu voz de prisão ao ho-
mem e o encaminhou juntamente 
com a vítima para a Delegacia.

homem agride 
mulher e filho a 
defende

A ocorrência foi atendida 
pela Polícia Militar, por volta 
das 21h20 de sexta-feira (03), na 
Rua Elói Luiz Dadam no Bairro 
Bela Vista, onde cinco pessoas 
da mesma família, que residem 
na mesma rua se envolveram em 
briga.

A discussão iniciou por causa 
da mãe de dois dos envolvidos e 
por um terreno deixado pelo pai 
de ambos, que já é falecido.

Com ferimentos decorrentes 
de pedradas e com a informação 
de que um dos elementos havia 
acertado tiro com arma de fogo, 
a Polícia conduziu todos os en-
volvidos para a delegacia para as 
providências.

Cinco pessoas da 
mesma família se 
envolvem em 
briga

De acordo com a Polícia 
Militar de São Miguel do Oes-
te, um jovem de 19 anos teria 
estuprado uma menina de 11 
anos, na noite de sábado (04), 
no Conjunto Habitacional Vila 
Nova. 

A PM foi até o local e con-

versou com a vítima, que confir-
mou o estupro. O Conselho Tu-
telar dialogou com os familiares e 
também com a menina, que foi 
conduzida ao IML para exames.

Em seguida, os policias pren-
deram o acusado, que não ofere-
ceu resistência.

Jovem é preso acusado de estuprar menina 
de 11 anos

Foi atendido por volta das 
22h de sexta-feira (03), pela Po-
lícia Militar de Maravilha, na 
Rua João Regner, uma discussão 
envolvendo dois jovens.

O solicitante de 19 anos des-
tacou para a PM, que o jovem 
de 24 anos havia lhe agredido e 
lhe roubado R$ 40,00.

Conforme a Polícia, o solici-
tante apresentava sinais visíveis 
de embriaguez, com hálito etíli-
co, fala arrastada, olhar confuso, 
euforia demasiada, diferencia-
ção súbita do tom de voz, in-
clusive tratando os policiais de 
forma relapsa, alterando o tom 

de voz.
Ele relatou ainda que possui 

uma rixa com outro homem e 
que foi agredido a mando dele.

De acordo com a Polícia, se 
descolaram até a casa do agressor 
que negou ter roubado o dinhei-
ro e relatou que na verdade, co-
brou uma dívida de R$ 150,00 e 
que houve apenas um desenten-
dimento, não roubou, nem tão 
pouco agrediu o homem.

Segundo a PM, como ambos 
divergiam nas suas informações 
foram conduzidos a Delegacia 
de Polícia para apuração dos fa-
tos.

Jovens discutem e acionam 
a Polícia Militar
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De acordo com informações 
da Polícia Militar de Maravilha, 
durante patrulhamento pela 
área central, por volta das 18h07 
de sábado (04), a guarnição de 
serviço deu ordem de parada ao 
condutor do veículo VW/gol 

1.0 de Santa Terezinha do Pro-
gresso/SC. O condutor ignorou 
a ordem e tentou fugir, vindo a 
avançar o sinal vermelho do se-
máforo.

A PM abordou o veículo 
próximo ao Posto Texaco e fo-

ram expedidos autos de infração 
por avançar o sinal vermelho do 
semáforo, não acatar ordem do 
agente da autoridade de trânsito 
e por conduzir veículo sem os 
cuidados indispensáveis à segu-
rança do trânsito.

Veículo é autuado por avançar sinal vermelho
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Polícia Civil prende jovem autor 
de furtos

A Polícia Civil de Pinhalzinho, 
no sábado (04), cumpriu Manda-
do de Prisão Preventiva por furto, 
em desfavor de Douglas Farias da 
Rosa, 19 anos, em Pinhalzinho.

Segundo a investigação, Rosa 
é responsável por uma onda de 
furtos, sendo reconhecido por 
diversas vítimas. O delegado Joel 
Specht, responsável pelas Comar-
cas de Pinhalzinho e Modelo, 
estima o envolvimento de Rosa 
em 80% dos delitos contra o pa-
trimônio ocorridos nos últimos 
meses em Pinhalzinho.

A prisão aconteceu no Bairro 
Maria Terezinha, após uma per-
seguição. Depois de ser dada a 
voz de prisão, ele partiu em fuga, 
invadiu várias residências, mas 

Douglas Farias da Rosa foi 
preso em Pinhalzinho

acabou sendo capturado depois 
de ter sofrido uma queda em um 
terreno baldio.

No sábado (04), a Polícia Mi-
litar de Maravilha recolheu três 
veículos com irregularidades.

Na Rua José Bonifácio, abor-
dou o condutor da motocicleta 
Honda/CBX-200 de Maravilha, 
pilotada por um homem de 42 
anos. Durante a verificação dos 
documentos foi constatado que 
a motocicleta apresentava débito 
de licenciamento. A Polícia expe-
diu Auto de Infração de Trânsito 
por dirigir veículo não licencia-
do e a motocicleta foi recolhida 
ao pátio de apreensões. 

Na Avenida Sete de Setem-
bro, por volta das 19h35, apre-
endeu um veículo conduzido 
por um jovem de 19 anos.

De acordo com a PM, foram 
abordados três veículos com as 
mesmas características (saveiros 

brancas) por ter denúncia anô-
nima de estarem transportando 
mercadoria contrabandeada.

Ao solicitar a documentação 
de porte obrigatória do veículo, 
a VW/Saveiro 1.6, estava com o 
licenciamento de 2011 atrasado 
e o condutor não possuía Car-
teira Nacional de Habilitação 
(CNH). Foram lavrados os au-
tos de infração e o veículo apre-
endido foi entregue no pátio da 
Delegacia.

Por volta das 01h10, na 
Avenida 27 de Julho, a Polícia 
avistou o veículo Ford/courier 
de Guaraciaba/SC com um dos 
faróis queimados. Quando o ve-
ículo courier parou, o caroneiro 
empreendeu fuga a pé em dire-
ção ao leito do Rio Iracema, en-
quanto que o condutor foi iden-

tificado e não possuía CNH.  
O caroneiro correu cerca de 

50 metros, só parando após o 
policial fazer uso da taser e pos-
teriormente algemar o mesmo 
para evitar que ele sofresse algum 
ferimento, uma vez que já havia 
se lançado do barranco do rio, 
em uma altura aproximada de 
três metros. O jovem de 20 anos, 
não portava documentos pesso-
ais, alegando ter perdidos todos 
os documentos em Blumenau/
SC há oito meses. 

O veículo foi recolhido junto 
ao pátio da Delegacia e expedi-
do auto de infração por dirigir 
sem possuir CNH, permitir que 
tome posse de veículo automo-
tor pessoa não habilitada e por 
conduzir veículo com as lâmpa-
das queimadas.

Veículos são recolhidos pela PM com 
irregularidades

Conforme a Polícia Militar, 
por volta das 21h25 de domingo 
(05), recebeu informação anôni-
ma que um veículo gol, de cor 
branca, com placas de Maravilha, 
transitava sentido Rua José Boni-
fácio /Avenida Anita Garibaldi, 
de forma a ameaçar outros veí-
culos, chegando a quase colidir 
com outros veículos. 

A PM efetuou a abordagem 
do veículo nas proximidades da 

revenda Bregomar. O condutor, 
um homem de 40 anos, apresen-
tava sinais visíveis de embriaguez. 
O veículo e o condutor foram 
encaminhados até a Delegacia.

Também no domingo (05), 
por volta das 00h30, a PM avis-
tou uma motocicleta Honda/
CG150 titan KS de Santa Tere-
zinha do Progresso/SC andando 
em “zigue-zague” pela Avenida 
Araucária.

De acordo com a Polícia, ao 
estacionar sua motocicleta em 
frente ao posto de combustível, 
o condutor foi abordado. A guar-
nição confirmou o visível estado 
de embriaguez do condutor, um 
jovem de 21 anos.

Foi confeccionado o auto de 
constatação de sinais de embria-
guez e o jovem foi encaminhado 
até a Delegacia para as providên-
cias.

Veículo é autuado por ameaçar colidir em outros 
veículos

Na Rua Prefeito Cerutti 
Cella, por volta das 19h45 de 
domingo (05), a PM abordou o 
veículo GM/vectra de Pinhalzi-
nho/SC.

A guarnição constatou que 

o veículo possuía alteração de 
características (rebaixado). Foi 
expedido o auto de infração. 
O veículo foi recolhido para o 
pátio da Delegacia de Polícia 
Civil.

Veículo é recolhido com características 
alteradas

Residência no interior de Modelo é assaltada
Na comunidade de Janguta 

em Modelo, ocorreu um assal-
to na residência de Arno Krie-
zer, na segunda-feira (06), por 
volta das 15h.

Estiveram no local as via-
turas de Modelo e Sul Brasil e 
obtiveram as informações com 
Maria Lourdes Both, uma das 
vítimas. 

Conforme a mulher, eram 

três homens morenos, sendo 
que um deles estava armado 
com uma espingarda. Eles in-
vadiram a casa exigindo di-
nheiro e arma, dando a enten-
der que tinham conhecimento 
dos bens da família. 

A mulher que estava sozi-
nha na casa revelou que um 
deles parecia ser conhecido, 
talvez alguém que já trabalhou 

para a família. Durante o assal-
to, ela disse aos bandidos que 
só tinha cerca de R$ 300,00, 
nessa hora um dos criminosos 
a agrediu com dois socos na 
cabeça. 

A casa foi toda revirada na 
procura de dinheiro e arma. A 
PM não encontrou nenhum 
suspeito e o crime agora está 
nas mãos da Polícia Civil.

Isolda Cristófoli, 59 anos, resi-
dia na Linha Pindorama e morreu 
após ser atingida por uma colhei-
tadeira, no sábado (04) às 13h20. 
Conforme os bombeiros, o acidente 
ocorreu quando um caminhão que 
esperava para carregar o milho que 
estava sendo colhido, começou a 
pegar fogo. 

Para apagar as chamas, houve 
uma mobilização das pessoas que 

estavam no local. Isolda estava 
ajudando no combate ao fogo que 
se alastrava para a roça e outras 
propriedades, quando foi atingida 
pela colheitadeira, que estava no 
local. De acordo com o operador 
da máquina, ele não viu a vítima. 

Ela foi socorrida por popula-
res e bombeiros de Cunha Porã, 
mas já chegou sem vida ao hos-
pital.

Mulher é atropelada por colheitadeira em 
Cunha Porã  

De acordo com a Polícia Mi-
litar de Maravilha, na Rua Abyrl 
Dihel, na segunda-feira (06), 
um estabelecimento comercial 
foi arrombado.

Conforme o solicitante da 
ocorrência, o qual abriu seu pos-
to de lavagem pela manhã, per-

cebeu que uma janela do local 
estava arrombada e do interior 
do local foi furtado um lava jato 
maracá Jacto 7600 de cor ama-
rela e cinza e uma politris marca 
Crown modelo CT6104 de cor 
cinza. Os objetos furtados não 
foram localizados.

Estabelecimento comercial é arrombado

Por volta das 09h30 de segun-
da-feira (06), na Rua Silvio de 
Noronha, ocorreu um acidente de 
trânsito. Envolveram-se os veícu-
los Fiat/fiorino e um Fiat/palio, os 
dois de Maravilha. Foram registra-

dos danos materiais nos veículos.
De acordo com a Polícia Mi-

litar, o fiorino estava com a do-
cumentação atrasada, sendo no-
tificado e removido ao pátio para 
regularização.

Acidente de trânsito registra danos e um dos 
veículos é apreendido
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O Departamento de Espor-
tes do município de Modelo 
está iniciando suas atividades 
em 2012. Para isso está pro-
movendo diversos campeona-
tos. 

Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo:

No dia 02 de fevereiro foi 
realizado o congresso técnico 
para a realização do Campeo-
nato Municipal de Futebol de 
Campo, edição 2012. Serão 
oito equipes participantes. Na 
oportunidade ficou decidido 
que serão nove rodadas, sendo 
realizadas em sete comunida-
des diferentes, semi-final e fi-
nal, somando em torno de 70 
jogos na competição. 

O início do campeonato 
está previsto para o dia 19 de 
fevereiro, sendo que a primeira 
rodada será realizada na Linha 
Cedro, com dois jogos pela 
parte da manhã e dois à tarde. 

Futsal feminino:

Há aproximadamente 20 
dias a equipe do futsal femini-
no do município vem treinan-
do. De acordo com o técnico e 
diretor do departamento, Cle-
to Shuster, a pré-temporada é 
um ponto a ser frisado, man-
tendo o foco. O primeiro ob-
jetivo do ano para a equipe é a 
Taça RCO.

Campeonato Municipal 
de Bocha Rolada:

Na última semana foram 
distribuídas as fichas de inscri-
ção para o Campeonato Mu-
nicipal de Bocha Rolada. O 
congresso técnico está previsto 
para o dia 22 de fevereiro. 

Campeonato de Voleibol 
de Areia:

Também na última sema-
na foram distribuídas as fichas 
para a formação de equipes 
para o campeonato. O campe-
onato deverá começar no final 
do mês de fevereiro ou início 
de março. 

Modelo inicia trabalhos no 
Departamento de Esportes 

No último domingo (05) 
foi realizada a segunda roda-
da da 3ª Taça Líder Farma de 
Futebol de Campo de Mara-
vilha. Foram realizados oito 
jogos nas categorias aspirante 
e principal. Confira os resul-
tados:

Categoria Aspirante: 
EC União Bairro Floresta 

0  x  4  Internacional Barro 
Preto

Esportivo Bela Vista  2  x  
0  CRM

EC 1º De Maio Chinelo 
Q. 1  x  6  Canarinho Água 
Parada

SER 4S Amizade 1  x  2  
SER Vasco 

Categoria Principal: 
EC União Bairro Floresta 

1  x  4  Internacional Barro 
Preto

Esportivo Bela Vista 0  x  
5  CRM

EC 1º De Maio Chinelo 
Q. 2  x  3  Canarinho Água 
Parada

SER 4S Amizade 0  x  2  
SER Vasco 

A próxima rodada está 
marcada para o próximo do-
mingo (12), os jogos serão os 
seguintes: 

Local: Campo do CRM
15h: CRM x Internacional 

do Barro Preto
17h: CRM x Internacional 

do Barro Preto
Local: Campo Municipal 

Osvaldo Werner (tomatão)
15h: EC União do Bairro 

Floresta x Esportivo do Bair-
ro Bela Vista

17h: EC União do Bairro 
Floresta x Esportivo do Bair-
ro Bela Vista

Local: no campo do SER 
Vasco

15h: SER Vasco x Canari-
nho de Água Parada

17h: SER Vasco x Canari-
nho de Água Parada

Local: Linha 51
15h: SER 4S Amizade x 

EC 1º de Maio da Chinelo 
Queimado

17h: SER 4S Amizade x 
EC 1º de Maio da Chinelo 
Queimado

3ª Taça Líder Farma teve 
sua segunda rodada no 
domingo (05) 
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Caio Jr. garante estar tranquilo com 
a situação do Grêmio

O técnico Caio Júnior terá 
apenas um treino para definir o 
time do Grêmio que enfrenta o 
Ypiranga de Erechim fora de casa, 
hoje (08) às 21h50, pela sexta ro-
dada do primeiro turno do Cam-
peonato Gaúcho. 

O treinador tem alguns pro-
blemas para montar o time, estará 
sem os laterais Mário Fernandes 
e Julio Cesar que estão lesionados 
e Marcelo Moreno, que está com 
uma contusão no pé esquerdo, 
fará teste antes do treino para 
saber se pode jogar. Nas laterais 
entram Gabriel e Bruno Collaço, 
que já haviam substituído Mário 
Fernandes e Julio Cesar durante o 
Gre-Nal de domingo (05), onde 
o Grêmio empatou em 2 a 2 com 
o time reserva do Internacional.

Se Marcelo Moreno não pu-
der jogar, os candidatos para a 
vaga são Yuri Mamute e An-
dré Lima. O time provável hoje 
deve ter Victor; Gabriel, Douglas 
Grolli, Naldo e Bruno Collaço; 
Fernando, Marquinhos, Mar-
co Antonio e Leandro; Kleber e 
Marcelo Moreno (André Lima).

O técnico Caio Júnior ainda busca o sistema tático ideal

Apesar da fraca campanha no 
Gauchão, Caio Júnior garante 
estar tranquilo com o início do 
trabalho no Estádio Olímpico. 
“Acho natural, mas não estou 
sofrendo pressão aqui. Vivi mui-
tos momentos de pressão, tanto 
no Palmeiras (2007), quanto no 
Flamengo (2008). É no momen-
to da dificuldade que o treinador 
tem que dar a cara para bater”, 

disse em entrevista à Rádio Gaú-
cha.

O treinador admitiu que ain-
da está à procura do sistema táti-
co ideal, disse ainda que as altera-
ções são naturais. A três rodadas 
do fim da fase de grupos da Taça 
Piratini, 1º turno do Gauchão, o 
técnico diz que a classificação será 
alcançada nestes nove pontos res-
tantes.  
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Inter se prepara para enfrentar o desconhecido 
Juan Aurich

Depois de empatar no pri-
meiro Gre-Nal de 2012, no úl-
timo domingo (05) no estádio 
Olímpico por 2 a 2, no Inter a 
nova ordem é chutar, seja do jeito 
que for. O técnico Dorival Júnior 
vem realizando treinamentos 
com campo reduzido, no grama-
do suplementar do Beira Rio. São 
disputas de cinco contra cinco, o 
trabalho tem constantes lances 
de gol, os destaques são para os 
meias D’Alessandro e Oscar.

Por outro lado o colorado 
ainda não tem time definido 
para o primeiro jogo da fase de 
grupos da Libertadores, amanhã 
(09) contra o time peruano Juan 
Aurich, às 20h no Beira Rio. Nos 
treinos Dorival Jr. vem dividin-
do o grupo do Inter em quatro 
equipes e faz rodízios entre as 
disputas. 

O técnico deve começar a de-
finir a equipe, mas está com al-
guns problemas, sem Nei, Elton 
deverá ocupar a lateral direita. 
Dagoberto treinou normalmente 

Inter treina com bola na preparação para o jogo da Libertadores

e está liberado para o jogo. 
Para o jogador Guiñazu, o 

time do Inter já está bem prepa-
rado. “A preparação para o jogo 
de quinta está excelente. Estamos 
fazendo treinos físicos, com bola. 
Tentamos sempre chegar à per-
feição. Estamos com uma cabeça 
muito boa e estamos prepara-
dos”, disse. 

O trio da arbitragem será 
uruguaio para comandar a par-
tida entre Inter x Juan Aurich, 
Quem apitará o confronto é Li-
ber Prudente, auxiliado por Car-
los Pastorino e Carlos Changala.

Além de Inter e Juan Auri-
ch, complementam o Grupo 1 
o Santos e o The Strongest, da 
Bolívia. 

Quarta-feira 08 de fevereiro de 201230



D
iv

ul
ga

çã
o/

In
te

rp
ia

da

Si
te

 in
te

rn
ac

io
na

lEMPATE
Saudações do cam-

peão de tudo ANTES 
do Inter. Faltando al-
guém para colocar Mar-
celo Moreno e o Kleber 
na cara do gol. O Grê-
mio precisa também de 
um zagueiro, Douglas 
Grolli já é um dos arti-
lheiros da temporada, 
fez dois gols contra! 
Quase vencemos porque 
quase temos um time 
pronto.

NOVA CAMISA

FUNDO DO BAÚ
Nossa viagem ao passado nos remete até o dia 08/02/1061. Nesta data o Grêmio tornava-se 

Pentacampeão Gaúcho. 
No último campeonato gaúcho dividido em regiões, o Grêmio, campeão metropolitano e o 

Pelotas, campeão do litoral, (o Inter marchou no meio do caminho) chegaram à última rodada 
do quadrangular final empatados, quando se enfrentaram, com vitória por 7 x 0, no Olímpico. 

CANTOR
Antes de subir ao palco do Planeta Atlântida, o cantor Michel Teló ganhou dos 

representantes do tricolor a carteira de sócio e de cônsul itinerante do Grêmio. “O 
Grêmio é minha paixão”, disse o cantor. Depois soltou a voz em mais um grande show.

ATÉ A PÉ...
Todos os caminhos nos levam hoje para Erechim, pelo Gauchão, Ipiranga x Grê-

mio. De Maravilha sairá um ônibus às 18h da praça central para conferir ao vivo esse 
jogão de bola. Restam poucas vagas no busão, contatos com os amigos imortais: João 
8823-2701 e Budde 8827-6797. A partida inicia às 21h50, garanta o seu lugar! 

VITÓRIA NO “GRE-nal”
Depois de vencer os Gre-nais de Saudades e pelo EFIPAN, agora novamente o Grê-

mio foi superior pela Copa Santiago de Futebol Juvenil. O tricolor bateu o freguês por 
2 x 1 no último sábado (04). Categorias de base do Grêmio fazendo bonito!

E
Por falar em Libertadores, jogaço este de amanhã, 20h, no Beira Rio. Imperdível, o 

colorado campeão de tudo irá mostrar o seu novo uniforme, patrocinado pela Nike e 
que colocará nos cofres do clube R$ 60 milhões. 

ELE
Bolívar sacudiu a 

poeira e deu a volta 
por cima. Logo num 
Gre-Nal, o 390, 
marcou um belo gol 
de cabeça, não será 
surpresa se o general 
estiver na equipe ti-
tular que enfrentará 
o Juan Aurich, ama-
nhã, pela fase de gru-
pos da Taça Liberta-
dores da América.

EM
Horário de boate eles jogam hoje, às 22h em Erechim, tentando se 

classificar num grupo que tem Caxias, Lajeadense, Novo Hamburgo, 
Veranópolis, Cerâmica, Pelotas e Avenida. O Caxias é o líder com 13 
pontos, e eles com seis em sétimo lugar no grupo 2. Hoje estariam fora 
da fase mata-mata do Gauchão.

É 
Bom lembrar que classificam-se dois de cada chave para a fase do mata-mata, sendo 

que os primeiros jogarão a segunda partida do mata-mata em casa.

ESTÁ
Provado que os reservas do Inter são melhores que os titulares do Grêmio, pois 

jogamos o Gre-Nal 390 na casa deles e saímos na frente.

QUEM
São os peruanos do Juan Aurich? Pouco se sabe sobre eles, o que se 

sabe é que são os atuais campeões peruanos. Você já ouviu ou leu algo 
sobre algum craque peruano? Não! Nem eu. Então aí vai a sugestão, para 
evitar qualquer surpresa jogar com garra, determinação e uma vitória 
convincente com muitos gols, pois o saldo poderá ser determinante para 
apontar o primeiro da chave 1, que tem além do Inter, bi-campeão da 
América, Santos e The Strogetz, da Bolívia.
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As melhores opiniões você encontra aqui!

Wolmir hübner

Radar

Vitor D’ Agostini

Contexto Político
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Luiz Cláudio Carpes

Direto ao Ponto

1º Festa do Porco e São Brás atrai 
expressivo público em Iraceminha
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Concurso públicoMudança. Sem novidade!

Com promoção da comunidade São Pedro da Linha Biguá aconteceu no domingo (05) a primeira edição 
da festa, que contou com grande participação da população de Iraceminha e região.

Racionamento


